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Рабочие встречи 
Губернатор Сергей Морозов провел ряд рабочих встреч в Москве. 

Глава региона встретился с министром регионального развития РФ 
Игорем Слюняевым (по вопросам реализации ФЗ-№ 185); с помощни-

ком Президента РФ Андреем Белоусовым (вопросы экономического разви-
тия Ульяновской области и улучшения инвестиционного климата в регионе);  
с министром экономического развития РФ Алексеем Улюкаевым (рассмо-
трены вопросы поддержки представителей малого бизнеса);  с помощником 
Президента РФ Игорем Левитиным (вопросы развития авиационной отрас-
ли, планируется, что в ближайшее время помощник президента, а также ряд 
федеральных министров посетят Ульяновск); с министром РФ Михаилом 
Абызовым (обсуждены вопросы реализации системы общественного кон-
троля в Ульяновской области, а также опыта работы региональной Палаты 
справедливости, ожидается, что в регионе будет проведено Всероссийское со-
вещание по данному вопросу).

Smart сity
В области будет реализован проект «умный город». Соответ-

ствующее соглашение о сотрудничестве подписано вчера между ОАО 
«Корпорация развития Ульяновской области» и компанией Ernst & 

Young в рамках Международной выставки коммерческой недвижимости и ин-
вестиций EXPO REAL 2013 в Мюнхене. Документ подписан в присутствии 
министра регионального развития РФ Игоря Слюняева и губернатора Сер-
гея Морозова. Соглашение определяет взаимодействие сторон по разработке 
концепции и подготовке финансовой модели программы Smart сity, которую 
предполагается реализовать на территории Заволжского района Ульяновска. 

Штатный старт
Отопительный сезон в Ульяновской области начался в штат-

ном режиме, так объявил вчера в ходе аппаратного заседания ре-
гионального правительства вице-премьер - министр строительства 

Александр Букин. По информации министерства строительства, ЖКК и 
транспорта региона, школы, детские сады, больницы, учреждения социаль-
ной сферы, а также жилой фонд обеспечены теплом на 100 процентов. Как 
отметил вице-премьер, «на данный момент не работает только вновь постро-
енная котельная УВАУГА: здесь завершается согласование разрешения на 
пуск газа. При этом потребители переключены на другой теплоисточник. Все 
остальные источники работают в штатном режиме». Заканчивается работа 
по регулировке температурного режима на объектах социальной сферы и в 
многоквартирных жилых домах. 

Новый президент
Структура управления  Федерации хоккея с мячом Ульяновской 

области претерпела изменения. В ходе очередной конференции об-
сужден вопрос  утверждения Устава Федерации в новой редакции. В 

частности, поменялась структура управления. Теперь ее возглавляет не пред-
седатель правления, а президент, который несет представительские функции. 
Исполнительным органом стал Совет федерации во главе с председателем. 
Большинством голосов устав в новой редакции был принят за основу. После 
небольшой доработки он будет направлен на регистрацию в Минюст. Прези-
дентом региональной Федерации хоккея с мячом утвержден Сергей Осипов. 
Председателем совета избран Андрей Грехов, работавший в последнее время 
детским тренером.

Ликвидация?
В области начался месячник по ликвидации задолженности 

граждан по оплате жилья и коммунальных услуг. Мероприятие про-
водится в целях повышения эффективности работы по предупре-

ждению и ликвидации долгов за ЖКУ и обеспечения бесперебойной работы 
предприятий жилищно-коммунального комплекса. Месячник продлится до 
31 октября.  Руководителям организаций, осуществляющих управление мно-
гоквартирными домами, поручено оповестить граждан о задолженности за 
ЖКУ с сообщением суммы, своевременно доставить населению платежные 
квитанции, заключить соглашения о реструктуризации долга между жильца-
ми с УК и поставщиками коммунальных услуг.

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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ТеМы неДеЛИ

Прокуратурой Ленинского 
района Ульяновска направ-

лены в суд иски к городской 
администрации с требованием 

провести ремонт ряда дорог. 
Об этом сообщает пресс-

служба областного надзорного 
органа.

По результатам проведен-
ной проверки выяснилось, что 
состояние покрытия многих 
дорог в Ленинском районе не 
соответствует требованиям 
безопасности. Особенно это ка-
сается дорог, расположенных на 
улицах Толбухина и Белинско-
го, а также в переулке Комсо-
мольском. В частности, на них 
имеются неровные участки и 
выбоины. Причем глубина не-
которых из них достигает 14 
сантиметров, а диаметр - метра.

Прокуратура намерена судиться  
с мэрией Ульяновска из-за ям  
на дорогах
Глубина некоторых выбоин достигает 14 сантиметров, 
а диаметр - метра

Александр Лайков 

В Ульяновске увеличен размер 
штрафов за нарушения Правил 

благоустройства.

С детства нам внушали, что 
чистота - это залог здоровья. В 
масштабах города и области - это 
еще и экологическое благополу-
чие. Что бы там ни говорили, но в 
последние годы Ульяновск  и дру-
гие населенные пункты региона 
стали намного чище  и привле-
кательнее в экологическом пла-
не. А могли бы стать еще краше 
и уютнее, если бы руководители 
предприятий, предприниматели 
и все жители области соблюдали 
Правила благоустройства. Это 
касается как  выполнения требо-
ваний к  внешнему виду  фасадов  
и ограждений зданий, ведения 
ремонтных работ, ответственно-
сти  за нарушение порядка  уча-
стия собственников  зданий   и  
сооружений  в   благоустройстве  
прилегающих территорий, так и 
соблюдения санитарных норм и 
требований  жителями города.

Раньше, в соответствии с Ко-
дексом Ульяновской области об 
административных правонару-
шениях, совершение указанных 

правонарушений влекло наложе-
ние административного штрафа 
на граждан в размере от 1 тысячи 
до 5 тысяч рублей,  на должност-
ных лиц - от 5 тысяч до 20  тысяч 
рублей, на юридических лиц - от 
50 тысяч до 80 тысяч рублей.

- Такие «мягкие» меры на-
казания, - поясняет начальник 
управления административно-
технического контроля админи-
страции города Ульяновска Сер-
гей Ларькин, -  не исполняли свою 
охранительную функцию и явля-
лись явно недостаточными. Тер-
ритории муниципальных образо-
ваний Ульяновской области все 
чаще становятся площадками про-
ведения не только российских, но 
и международных мероприятий. 
В связи с этим благоустройство  
населенных пунктов Ульяновской 
области должно соответствовать 
европейским требованиям и спо-
собствовать комфортному про-
живанию населения. Поэтому мы 
пошли на увеличение штрафных 
санкций за нарушение Правил 
благоустройства.

Соответствующие изменения 
в Кодексе Ульяновской области 
об административных правона-
рушениях вступили в силу еще 
17 сентября текущего года, но 
не все о них знают. Законопро-

ект предусматривает увеличение 
минимального и максимального 
порогов штрафных санкций, на-
лагаемых на граждан, должност-
ных и юридических лиц.

Как уточнил Сергей Ларь-
кин, теперь за нарушения Правил 
благоустройства муниципальных 
образований Ульяновской обла-
сти граждане могут быть оштра-
фованы на сумму от 3 до 5 тысяч 
рублей, должностные лица - от 
15 до 30 тысяч, а юридические - 
от 70 до 100 тысяч рублей. 

По его мнению, ужесточение 
штрафных санкций позволит  
мотивировать граждан, долж-
ностных и юридических лиц на 
соблюдение установленных за-
претов и ограничений в сфере 
благоустройства. Улучшится 
уровень благоустроенности на-
селенных пунктов Ульяновской 
области и уровень поддержания 
чистоты и порядка на отведен-
ных территориях.  

Безусловно, принятые меры 
будут также способствовать на-
ведению порядка на территории 
города Ульяновска, воспитывать 
чувство ответственности за со-
блюдения правил и культуры 
благоустройства у руководите-
лей компаний,  организаций и 
рядовых граждан.

нарушаешь - плати штраф   

Поскольку состояние до-
рог представляет опасность 
для жизни и здоровья людей, 
передвигающихся по ним, про-

курором района направлены в 
суд несколько исковых заяв-
лений с требованием провести 
ремонт.

наноцентр +  
Силиконовая долина
Ульяновский наноцентр начнет 
сотрудничать с компанией из 
Силиконовой долины.

В нанотехнологическом центре будут реализовывать 
российско-американский проект. Совместные иссле-

дования в поволжском регионе российские ученые 
проведут со специалистами американской компании 

«Intermolecular, Inc».

Как сообщают в Ульяновском наноцентре, сотрудниче-
ство предполагает реализацию программы в области нанесения 
функциональных тонкопленочных покрытий для фотоэлек-
трических устройств, силовой электроники, дисплеев и стекол. 
Кроме того, неделю назад в Сан-Хосе (США) в рамках данного 
проекта был подписан договор о приобретении комбинаторной 
исследовательской платформы по нанесению тонкопленочных 
покрытий на различные материалы, аналогов которой нет ни в 
России, ни в СнГ, ни в европе.

У американской компании из Силиконовой долины будет 
приобретено уникальное оборудование, позволяющее уско-
рить процесс проведения научных исследований в области 
нанесения тонкопленочных покрытий. Большая часть высо-
котехнологичного оборудования разместится в Ульяновске, 
остальная - в научных центрах Дубны, Саранска и Сан-Хосе. 
Предположительно, полноценная реализация российско-
американского проекта начнется в начале следующего года.

«открывая Междуна-
родную выставку ком-
мерческой недвижимо-
сти и инвестиций EXPO 
REAL 2013: «В вопросах 
привлечения инвестиций 
я постоянно учусь у гу-
бернатора Ульяновской 
области. Тот механизм 
привлечения инвестиций, 
который был создан в 
Ульяновской области, 
стал примером для мно-
гих регионов России».

сЛова

Министр 
регионального 
развития 
Российской 
федерации 
Игорь слюняев

В сентябре земельные участки  
получили более 50 многодетных 
ульяновских семей 

Всего с начала года данной категории граждан был выдан 371 сертификат 
на бесплатную землю в различных районах региона.
«В настоящее время сформированы и готовы к предоставлению 662 зе-
мельных участка. В течение ближайшего года планируется обеспечить соб-
ственными наделами все обратившиеся с заявлением многодетные семьи 
региона и тем самым ликвидировать очередь», - сообщил директор депар-
тамента госимущества Ульяновской области Сергей Мишин.
Напомним, площадь предоставляемого земельного участка зависит от це-
лей его использования: для индивидуального жилищного строительства - от 
0,03 до 0,5 га, для дачного строительства - от 0,04 до 0,2 га, для личного под-
собного хозяйства - от 0,03 до 0,5 га, для садоводства - от 0,03 до 0,12 га.
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АКТУАЛьнО

Андрей Александров

Как сделать так, чтобы 
школьники мечтали не только о 

профессии юриста или эко-
номиста, но и шли в рабочие? 
Этот вопрос стал главным на 

специальном «круглом столе», 
состоявшемся в Ульяновском 

конструкторском бюро при-
боростроения.

О развитии инновацион-
ных форм профориентацион-
ной работы в образовательных 
организациях области спорили 
губернатор Сергей Морозов, 
замминистра образования ната-
лья Семенова, директора школ и 
колледжей, представители таких 
предприятий, как «Авиастар-
СП», «Утес».

Из доклада натальи Семе-
новой следует, что с 2013/2014 
учебного года в регионе начата 
работа по профильному обуче-
нию и профессиональной ори-
ентации школьников. Проще 
говоря, будущим выпускникам 
пытаются рассказать о существу-
ющих у нас предприятиях, чтобы 
привлечь к ним внимание ребят. 
Способы - дни открытых дверей, 
участие в научно-практических 
конференциях, олимпиадах. 
Причем охватываются учащиеся 
начиная с 1-го класса. По дан-
ным минобра, за последние два 
года 69 предприятий выступили 
социальными партнерами школ, 
приглашали мальчишек и девчо-
нок к себе на производство для 

экскурсий и даже трудоустраи-
вали старшеклассников на лет-
нее время. А в сентябре 2013 года 
были заключены еще 207 догово-
ров о подобном сотрудничестве.

на «круглом столе» затро-
нули также и тему шефства, 
существовавшего во времена 
СССР. Оказалось, в области со-
хранены институты шефства 
учреждений образования с пред-
приятиями и организациями. 
например, в Карсуне активно 
сотрудничают со школами неко-
торые крестьянско-фермерские 
хозяйства, Сосновский костно-
туберкулезный санаторий, под-
разделение «Ульяновскэнерго» 
и другие. В Ульяновске управ-
ление образования администра-
ции города и «Авиастар-СП» 
заключили договоры о соци-
альном партнерстве с 28 школа-

ми. не отстают Димитровград, 
новоульяновск, новоспасский, 
Ульяновский и Вешкаймский 
районы.

Одна из инновационных 
методик подготовки рабочих 
кадров и специалистов среднего 
звена - так называемая дуальная 
система профессионального об-
разования, широко распростра-
ненная, к примеру, в Германии. 
ее используют Ульяновский 
техникум приборостроения и за-
вод «Утес». Идея системы в сле-
дующем: подготовка кадров идет 
строго по заказу предприятия, 
образовательные программы со-
гласуются с работодателем, а в 
мастерских и цехах завода про-
водится учебная практика, руко-
водят которой самые высококва-
лифицированные специалисты 
предприятия.

По данным Отделения Пенсионного фонда РФ по Ульяновской об-
ласти, численность пенсионеров на 1 июля 2013 года составляла  

397,1 тыс. человек (31,3 % от численности населения области), это 
больше по сравнению с соответствующим периодом предыдущего 

года  на 3,4 тыс. человек (или на 0,9 %). Численность населения за 
этот период уменьшилась на 7,7 тыс. человек (на 0,6%).

Среди 14 регионов Приволжского федерального округа максимальный 
размер пенсии наблюдался в Пермском крае - 9866,4 рубля, минимальный - в 
Республике Марий Эл (8896,1 рубля). Ульяновская область среди регионов 
ПФО по среднему размеру назначенной месячной пенсии занимала 8 место.

Пенсионное обеспечение  
в Ульяновской области по состоянию на 1 июля

397,1 тыс. 
человек

больше на 
3,4 тыс., чем 

в 2012 г. 

численность пенсионеров на  
1 июля 2013 года

8 октября - День школьника  
в Ульяновской области

Дорогие друзья! 
Школьные годы - это  очень интересный, трепетный, в то же время 

сложный этап в жизни. Именно в это время вы учитесь понимать себя и 
окружающих, ставить и достигать цели, решать проблемы и искать от-
веты на важные вопросы. Вы так стремитесь быть взрослыми,  учитесь 
принимать решения, быть ответственными. Поэтому так важно, что есть 
именно ваш  праздник - День школьника, учрежденный в прошлом году в 
День памяти покровителя учителей и учеников Сергия Радонежского.

В нашем регионе учатся более 110 тысяч мальчишек и девчонок. Мы 
- взрослые - делаем все возможное, чтобы школа была не только источни-
ком новых знаний, но и способствовала формированию ценностных ори-
ентиров, чтобы вам было комфортно приходить в класс, чтобы учителя 
становились друзьями и помощниками в реализации ваших идей. 

Дорогие школьники! Хочу пожелать каждому из вас учиться быть са-
мостоятельным, ответственным за все свои поступки, любить близких и 
свою Родину, радоваться каждому дню!

Губернатор - Председатель Правительства
Ульяновской области С.И. Морозов

Из школы на завод

Осенний марафон
Под таким названием в области стартовала ежегодная профориента-

ционная кампания, которая продлится вплоть до 7 ноября.

Для выпускников школ, воспитанников детских домов, социально-
реабилитационных центров и школ-интернатов в образовательных 
учреждениях и центрах занятости населения в течение октября пройдут 
профориентационные беседы, уроки занятости и труда, деловые игры, 
дни открытых дверей, будут организованы экскурсии на предприятия.

«Мы хотим задать молодежи правильный ориентир в профессии,  
сформировать позитивное отношение ко всем видам трудовой деятель-
ности, содействовать выбору профессионального будущего с учетом осо-
бенностей рынка труда и потребностей работодателей в кадрах», - пояснил 
министр труда и социального развития региона Анатолий Васильев.

(Продолжение темы  на стр. 12)

31,3 %  
от численности  

населения области

С такой инициативой глава 
региона выступил на заседании 

Государственного Совета, кото-
рый прошел в Москве под пред-

седательством президента России 
Владимира Путина.

Сергей Морозов предложил от-
дать решение о предоставлении на-
логовых льгот на уровень субъекта 
федерации.

«Считаю, что правило «налого-
вых каникул» должно действовать 
для всех видов предприниматель-
ской деятельности без каких-либо 
ограничений. Также предлагаю 
отдать решение этого вопроса с 
федерального уровня на уровень 
субъекта федерации. Именно ре-
гиональная власть должна иметь 
право определять и перечень видов 
деятельности, для которых вводит-
ся режим «налоговых каникул», и 
размер стоимости патента для на-
чинающих предпринимателей. на 
основе опыта Ульяновской области  
могу сказать: снижение ставок не 
только не привело к выпадающим 
доходам нашего бюджета, но по 
таким налогам, как «вменёнка» и 
«упрощенка», мы получили 12% 
прироста! В первую очередь - за 
счет увеличения количества субъ-
ектов предпринимательской дея-
тельности», - сказал губернатор.

Говоря о перспективах, глава 
региона заявил, что данные меры 
позволили бы Ульяновской обла-
сти в течение 2-3-х лет привлечь в 
экономику и вывести «из тенево-
го сектора» порядка 18-20 тысяч 
субъектов предпринимательской 
деятельности, увеличить их коли-
чество почти на 30%, а это почти 
500 млн рублей ежегодных посту-
плений (по состоянию на август в 
реестре значилось 58 тысяч субъ-
ектов предпринимательской дея-
тельности).

Сергей Морозов  
предложил ввести  
«налоговые каникулы» 
для всех видов предпринимательской  
деятельности Возьмите на заметку!
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Надя Акулова

На состоявшейся в Ульяновске  
4 октября 2013 года учредитель-
ной конференции было принято 

решение о создании Общероссий-
ского общественного движения 

«Народный фронт «За Россию» 
в Ульяновской области (ОНФ). 
Как известно, 12 сентября 2013 
г. «Народный фронт» получил 

официальный статус Общероссий-
ского общественного движения с 
соответствующей регистрацией в 

Минюсте. Проведение учредитель-
ных конференций ОНФ в регио-

нах - новый этап в формировании 
структуры Общероссийского 

общественного движения «Народ-
ный фронт «За Россию».

В работе конференции приня-
ли участие учредители, представ-

ляющие различные общественные 
организации, бизнес, политические 
объединения, средства массовой ин-
формации, медики, учителя, деятели 
культуры и т.д.

От имени Центрального штаба 
ОНФ участников-учредителей при-
ветствовала сопредседатель «Народ-
ного фронта «За Россию!»  Ольга 
тимофеева. Она подчеркнула, что 
это общественное движение являет-
ся именно той площадкой, которая 
объединяет разные политические 
и общественные силы вокруг клю-
чевых долгосрочных приоритетов 
развития страны, и действенным 
механизмом общественного контро-
ля за реализацией общественно зна-
чимых государственных решений. 
По мнению инициатора создания 
Общероссийского народного фрон-
та президента России Владимира 
Путина, «Народный фронт» должен 
стать действительно широким обще-
ственным движением, чтобы у всех 
граждан страны была возможность 
ставить свои, народные, задачи и на-
прямую вносить свои предложения, 
которые затем станут законами и го-
сударственными решениями.

Основным вопросом повестки 
дня учредительной конференции 
стал вопрос создания регионального 
отделения Общероссийского обще-
ственного движения «Народный 

фронт «За Россию» в Ульяновской 
области.  В настоящее время, по 
данным официального сайта Обще-
российского народного фронта, ре-
гиональные отделения созданы в  
41 субъекте РФ.

После приветственных речей 
учредители единогласно приняли 
решение о создании регионального 
отделения движения «Народный 
фронт за Россию». В соответствии с 
повесткой участники конференции 
одобрили устав отделения, а также 
утвердили персональный состав 
штаба из 31 человека и ревизионной 
комиссии. Председателем последней 
избран Герой России, доверенное 
лицо В.В. Путина Олег лобунец.

В ходе мероприятия избраны 
три сопредседателя регионального 
отделения Общероссийского обще-
ственного движения «Народный 
фронт «За Россию!». Ими стали ди-
ректор негосударственного образо-
вательного учреждения «техникум 
экономики и права» Центросоюза 
РФ, член правления Ульяновской 
торгово-промышленной палаты 
Елена Куцына, главный редактор 
национальных телепрограмм тРК 
«Наш век» Олег Мустаев, генераль-
ный директор ОГБУК «Центр на-
родной культуры Ульяновской об-
ласти» Елена сафронова.

следующим после избрания 

президиума пунктом программы 
стали напутственные речи.

«Мы боремся только с пробле-
мами, мы не боремся с чиновниками, 
с губернаторами, с органами власти. 
Мы вместе с ними пытаемся решить 
реальные проблемы, - сказала Ольга 
тимофеева.

- сегодня главная задача фрон-
та - стать инструментом мощного 
общественного контроля. Мы обще-
ственное движение, а не политиче-
ская партия: наша цель - не прийти 

к власти, а решать проблемы на 
местах. сегодня задача Народного 
фронта - нас всех объединить, соз-
дать одну большую площадку для 
обсуждения. У нас строго добро-
вольное персональное членство, 
имеешь предложение что-то изме-
нить - приходи и меняй. сегодня для 
этого есть реальная возможность. И 
мы  будем просить местных жителей 
подсказать нам, как что-то изменить. 
Как только мы объединимся, мы ре-
шим все проблемы».

В регионе создано отделение движения «Народный фронт «За Россию» 

Фронт за линией фронта 

Единороссы собрались в Гости-
ном Дворе в центре Москвы, 
чтобы определить задачи на 

будущий год и провести рота-
цию руководящих органов. Но 

сначала лидер партии и премьер 
Дмитрий Медведев рассказал о 
ближайших планах правитель-
ства. Бюджет на будущий год 

будет жестким, но социальные 
обязательства выполнят. Особое 

внимание - решению демогра-
фических проблем. Медведев 

призвал поддержать законопро-
ект об увеличении отпуска по 

уходу за ребенком с трех до 4,5 
лет. Другая инициатива касается 

материнского капитала.

«Правительство готовит пред-
ложения по продолжению про-
граммы материнского капитала. 
Модель обсудим со всеми нашими 
гражданами, что сохранить из того, 
что было, что нового добавить. В 
любом случае предлагаю вынести 
их на общественное экспертное об-
суждение и рассчитываю на то, что 
партия «Единая Россия» примет в 
этом активное участие», - сказал 
Дмитрий Медведев.

Вновь была затронута про-
блема новых малых производ-
ственных предприятий. Медведев 
предложил обсудить перспективу 
налоговых послаблений для таких 
организаций.

- Я предлагаю все-таки обсу-
дить возможность налоговых ка-
никул для новых предприятий, 
малых, прежде всего производ-
ственных предприятий, хотя бы на 
региональном и муниципальном 
уровнях. Мне кажется, они этого 
заслуживают.

также Медведев отметил, что 
по итогам всероссийских сен-
тябрьских выборов «Единая Рос-
сия» смогла восстановить доверие 
населения. Причиной стало то, что 
«партия держит слово и выполня-
ет те обязательства, которые брала 
на себя».

На съезде обсудили и итоги 
единого дня голосования. В партии 
считают, что конкурентные вы-

боры подтвердили право «Единой 
России» на лидерство, причем в 
нескольких регионах удалось вос-
становить позиции, это Великий 
Новгород, Иркутск, Екатеринбург, 
Рязань и смоленск, где два года 

назад партия уступила политиче-
ским оппонентам, а сейчас заняла 
первое место.

- После сентябрьских выборов 
наша партия действительно ста-
ла сильнее. Это отрадно. Но это 

тельство, какой-то процесс, пусть 
он членство в партии приостано-
вит. Мы подождем решение суда, 
- сказал Иван Новиков.

Если гражданина признают ви-
новным, он потеряет партийный 
билет, если оправдают, членство в 
«Единой России» сразу восстано-
вят. Другое предложение - навести 
порядок в множестве партийных 
проектов. 

- Некоторые повторяются, не-
которые не финансируются, не-
которые  лучше не заявлять, чем 
потом отчитываться и виноватым 
себя чувствовать перед народом. 
Заявлено, поддержано, в газетах 
опубликовано, а ничего не делает-
ся, - сказал Фарид Мухаметшин.

а спикер Госдумы сергей На-
рышкин призвал однопартийцев 
отстаивать законные способы реше-
ния любых проблем: политических, 
социальных и экономических.

- Провал же тех, кто заявлял о 
якобы не легитимности парламен-
та, избранного в декабре 2011 года, 
весьма показателен. Вместе с тем 
новый виток деструктивных по-
пыток в будущем не исключен, и 
поэтому наша партия должна быть 
готова им противостоять. «Единая 
Россия» обязана отстаивать закон-
ные способы разрешения любых 
- политических, социальных, эко-
номических проблем, удерживая 
оппонентов от желания поразмахи-
вать шашкой, - подчеркнул сергей  
Нарышкин.

съезд также решил каждый год 
обновлять руководящие органы на 
15%, а не на 10%, как сейчас. В со-
став Генсовета «Единой России» 
уже  вошли 35 новичков, в основ-
ном представители первичек из 
регионов. В партии говорят о мас-
штабном обновлении.

- Мы обсудили очень важные 
вопросы сегодня и на дискусси-
онных площадках в последние два 
дня. Если говорить серьезно, ни 
одна другая партия в нашей стране 
не обладает таким мощным дис-
куссионным ресурсом, - заявил 
лидер партии Дмитрий Медведев 
в заключительной речи.

В Москве завершился трёхдневный съезд «Единой России»

Навести порядок  
во множестве партийных проектов 

не повод расслабляться, а тем бо-
лее не повод уходить от проблем, 
от общения с людьми. Партия, 
стоящая у власти, - всегда объект 
жесткой критики. Это вообще-то 
нормально. Хотя критика может 
быть несправедливой и даже ино-
гда обидной. Но, с другой стороны, 
любая критика такого рода - это 
возможность посмотреть на себя 
со стороны, - отметил Дмитрий 
Медведев.

Иногда уголовное дело в от-
ношение одного чиновника ста-
новится поводом для атаки на всю 
партию власти. Чтобы защитить 
имидж «Единой России», принята 
поправка в Устав. теперь скомпро-
метировавшим себя единороссам 
будут приостанавливать членство 
в партии 

- Чтобы там был такой меха-
низм: если такой случай проис-
ходит, то человек мог бы приоста-
новить членство в партии. то есть 
если началось судебное разбира-

14-й съезд «Единой России» был свеж и бодр: новые лица, новые 
слова, новые смыслы
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Олег Долгов 

В преддверии принятия бюджета на 
2014 год «Ульяновская правда» на-
чинает серию интервью с экономи-

стами, финансистами и экспертами. 
Сегодня наш собеседник - кандидат 

экономических наук, профессор, 
заведующая кафедрой экономи-

ки  и  управления на  предприятии 
УГСХА Светлана Сушкова. С ней 
мы разговариваем о документах, 
рассмотренных на заседании об-
ластного правительства второго 

октября в числе других вопросов 
бюджетного блока. О «Программе 

социально-экономического раз-
вития региона на период с 2013 по 

2015 годы», которая в соответствии 
с новыми требованиями федераль-

ного законодательства также будет 
утверждаться Законодательным 

собранием, и о прогнозе социально-
экономического развития на 2014 

- 2016 годы. 

- Светлана Николаевна, форми-
рование федерального бюджета 
по программно-целевому прин-
ципу - это хорошо или плохо для 
региональных бюджетов? Как 
на них и, в частности, на бюд-
жете Ульяновской области это 
отразится?

- Программно-целевой метод 
регулирования регионального раз-
вития позволяет концентрировать 
ресурсы на приоритетных направле-
ниях развития экономики и эффек-
тивно их использовать для достиже-
ния поставленных целей. Программа 
- это, по сути, план действий на пери-
од до 2016 года, в котором комплекс 
предлагаемых мероприятий увязан 
по ресурсам, исполнителям, сро-
кам реализации производственных, 
социально-экономических и других 

сейчас план по повышению тем-
пов роста экономики региона, 
экономии ресурсов и снижению 
неэффективных расходов. Ка-
кое из этих трех направлений, 
на ваш взгляд, может принести 
больше пользы?

- В сложных экономических 
условиях, как говорится, все средства 
хороши: и экономия ресурсов, и сни-
жение неэффективных расходов, и 
обеспечение экономического роста. 
Однако если под неэффективными 
расходами понимать бюджетные рас-
ходы на здравоохранение и образо-
вание, то возможности для их сокра-
щения в Ульяновской области давно 
исчерпаны. Количество общеобра-
зовательных и дошкольных учреж-
дений сократилось в области с 2005 
года на 20 процентов, количество 
больниц и поликлиник на 30-40 про-
центов. Каждый житель Ульяновской 
области знает по себе, как увеличи-
лись нагрузки на одно медицинское 
учреждение.

В социальном блоке программы 
социально-экономического развития 
региона все мероприятия направлены 
в основном на создание технологич-
ных рабочих мест, повышение уровня 
занятости, уровня квалификации и 

как свидетельствует мировая и отече-
ственная практика, - это очаги эконо-
мического роста, которые формиру-
ют энергию саморазвития не только 
промышленности, но и региона. та-
ким образом, предложены и уже се-
годня реализуются очень серьезные 
мероприятия в экономике. Можно 
пожелать их наиболее полного во-
площения в жизнь, несмотря на воз-
никающие природные, финансовые и 
другие риски.

- Как в целом вы оценивае-
те программу социально-
экономического развития регио-
на на период с 2013 по 2015 год? 
Какие приоритетные направле-
ния данного документа импони-
руют вам больше всего?

- Прежде всего, эта програм-
ма является документом, отра-
жающим среднесрочный прогноз 
социально-экономического развития 
Ульяновской области. Она разраба-
тывалась в рамках стратегии разви-
тия региона до 2020 года и, по сути, 
является логическим продолжением 
этой стратегии, одним из этапов ее 
реализации. В данной программе 
основные направления развития 
экономики области детализируются 
с учетом конкретных мероприятий, 
исполнителей и необходимых фи-
нансовых ресурсов, с учетом возмож-
ных рисков и угроз.

В программе большое внима-
ние уделяется развитию традици-
онных промышленных кластеров 
(автомобильного, авиационного и 

т.д.). Особый интерес представляют 
идея и программа формирования 
транспортно-логистического класте-
ра «Волжский транзит» и создание 
нового межрегионального транс-
портного коридора «Запад-Восток». 
актуальность этого проекта оче-
видна уже сегодня. Известно, что 65 
процентов всех грузопотоков идет 
на Москву, а затем перераспределя-
ется по регионам, часто следуя в об-
ратном направлении. На базе дорог 
федерального и регионального на-
значения, их реконструкции и строи-
тельства предлагается упорядочение 
грузопотоков в направлении «Центр 
- Урал - граница республики Казах-
стан». Идея по созданию указанного 
межрегионального маршрута согла-
сована с главами субъектов РФ, по 
территории которых планируется 
прохождение трассы. Общая стои-
мость реализации проекта «Волж-
ский транзит» на территории области 
- около 22 миллиардов рублей. ско-
ростная трасса федерального значе-
ния потребует активного развития 
дорожного и придорожного бизнеса, 
создания парковок, площадок для от-
дыха, мотелей, торговых точек и др. 
Это огромное поле деятельности для 
малого и среднего бизнеса, который, 
по моему мнению, очень не жалует 
наши ульяновские дороги. Недораз-
витость придорожной инфраструк-
туры и вообще сферы обслуживания 
населения - это большие неисполь-
зованные возможности современной 
экономики Ульяновской области.

светлана сушкова:  

Если хотим жить лучше,  
нужно развивать экономику

ществления инвестиций. Област-
ными законами прописаны эконо-
мические льготы и привилегии для 
инвесторов, четко обозначен порядок 
отбора и реализации проектов, опре-
делены приоритетные направления 
для вложения капитала. Утверждена 
процедура сопровождения одобрен-
ного проекта от землеотвода до сдачи 
объекта в эксплуатацию. Иначе гово-
ря, созданы благоприятные условия 
для инвесторов, этим и объясняется 
значительный приток инвестиций в 
промышленности и в сельском хо-
зяйстве.

Вместе с тем анализ инвести-
ционных проектов показывает, что 
внешние инвесторы не заинтересова-
ны в благоустройстве прилегающих 
территорий, в развитии социальной 
инфраструктуры, поэтому считаю, 
что при конкурсном отборе проектов 
предпочтение следует отдавать тем, 
которые содержат элементы форми-
рования инфраструктурных или со-
циальных объектов.

- В регионе существует пробле-
ма низкого темпа роста зарпла-
ты на крупных промышленных 
предприятиях. Как вы думаете, 
Светлана Николаевна,  с чем 
это связано? 

- Данные официальной статисти-
ки свидетельствуют о низком уровне 
доходов населения Ульяновской об-
ласти, в первую очередь, заработной 
платы. По последним данным, темп 
роста зарплаты по сравнению с 2012 
годом составил 113,2 процента, что 
соответствует девятой позиции в 
Приволжском федеральном округе, а 
номинальный уровень среднемесяч-
ной зарплаты составляет 18445 ру-
блей. По этому показателю мы зани-
маем 12-е место в ПФО. В экономике 
есть такое правило: распределять 
можно только то, что произведено. 
Запланированный темп роста ВРП 
составит 105 процентов, следова-
тельно, в нарушение экономического 
закона темп роста заработной платы 
будет опережать темп роста произ-
водительности труда. Возникающий 
дисбаланс потребует значительных 
усилий правительства по созданию 
новых технологичных рабочих мест, 
по росту производительности труда 
за счет модернизации экономики.

- Насколько вы согласны с раз-
работанным прогнозом? Какие 
меры для увеличения темпов 
роста экономики региона, по ва-
шему мнению, можно было пред-
ложить дополнительно?

- В этом документе экономически 
обоснован комплекс мер по модерни-
зации и развитию экономики:

- сохранению высокой инвести-
ционной активности региона. Оче-
видно, что инвестиции - это новые 
технологии, новые рабочие места, 
новые поступления в бюджет;

- развитие портовых свободных 
экономических зон как фактора по-
вышения предпринимательской ак-
тивности;

- использование кластерной 
стратегии для системного разви-
тия промышленности и территории 
(авиационный, автомобильный, стро-
ительный, ядерный, транспортно-
логистический кластеры). Кластеры, 

“Наша экономика должна 
быть более мобильной, ди-
версифицированной, в том 
числе за счет развития мало-
го и среднего бизнеса и соз-
дания благоприятных условий 
для предпринимательства”

по темпам роста инвестиций Ульяновская 
область с 2008 года опережает многие 
регионы приволжского федерального округа 
и среднероссийские показатели.  
И это не случайно. В Ульяновской области 
сформирована солидная нормативно-
правовая база для осуществления 
инвестиций

мероприятий, обеспечивающих ре-
шение задач региона.

Понятно, что такой упорядо-
ченный план действий максималь-
но сокращает потери на всех этапах 
экономики, позволяет детально кон-
тролировать исполнение бюджета.

- Есть мнение, что поскольку 
наша область совершенно не за-
висит от «нефтегазовой иглы», 
новый экономический спад мы 
переживем легче многих регио-
нов. Так ли это?  

- Да, действительно, удельный 
вес нефти и газа в промышленности 
Ульяновской области составляет 
всего 5 процентов от валового регио-
нального продукта, но это не значит, 
что можно спокойно переждать кри-
зис. Наша экономика должна быть 
более мобильной, диверсифициро-
ванной, в том числе за счет развития 
малого и среднего бизнеса и создания 
благоприятных условий для пред-
принимательства. В программе пред-
ложены конкретные мероприятия по 
модернизации экономики, для роста 
технического и технологического 
уровня производства, а следователь-
но, для роста производительности 
труда.

- Минэкономики и правитель-
ство региона разрабатывают 

закрепления кадров. Проблемы каче-
ства жизни населения Ульяновской 
области не нашли должного отра-
жения в программе. Поэтому, если 
хотим жить лучше, нужно развивать 
экономику. Причем сам по себе эко-
номический рост без развития может 
привести к медленному росту и по-
следующей стагнации. Устойчивый 
экономический рост возможен, если 
в экономике региона заложена «энер-
гия» развития.

- Министр экономики Олег Ас-
мус, озвучивая долгосрочный 
прогноз на 2014-2016 годы, пред-
рек Ульяновской области инве-
стиционный взлет. Как вы ду-
маете, что нового требует для 
себя инвестиционная политика 
региона?

- Я бы несколько уточнила фор-
мулировку вопроса. В среднесрочном 
прогнозе предполагается не взлет ин-
вестиций, а сохранение сложившей-
ся тенденции их роста в размере 5-8 
процентов в год. Да, по темпам роста 
инвестиций Ульяновская область с 
2008 года опережает многие регионы 
Приволжского федерального окру-
га и среднероссийские показатели. 
И это не случайно. В Ульяновской 
области сформирована солидная 
нормативно-правовая база для осу-
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Июнь-2013. Закладка первого камня в фундамент завода  
автокомпонентов «Шеффлер». Сегодня уже почти готов «контур» 
здания.  Это - результат удачного инвестиционного климата
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УльяноВский мо-
торный заВод УВели-
чил объем продУк-
ции

за январь - август 2013 
года предприятие увеличило 
объем отгруженной продук-
ции по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого 
года на 1,25%. В течение этого 
периода с конвейера сошло 
более 40 тысяч автомоторов. В 
настоящее время на предприя-
тии реализуется ряд перспек-
тивных проектов. так, в 2013 
году в силовой агрегат внедре-
но более 20 конструктивных 
изменений, направленных на 
улучшение качества, потре-
бительских характеристик 
и надежности. разработан 
битопливный двигатель, ра-
ботающий на экологическом 
топливе - сжатом природном 
газе метане. 

УльяноВский офис 
банка итб отпраздно-
Вал сВое 5-летие 

по словам директора по 
приволжскому и Уральскому 
федеральным округам бан-
ка итб евгения прошина, 
2008-й год для кредитного 
учредения вопреки кризису 
стал годом активного рас-
ширения региональной сети. 
именно тогда начал работу и 
операционный офис в Улья-
новске. за пять лет итб на-
работана партнерская база, 
которая насчитывает более 
80 агентств недвижимости и 
риелторов. банк сотрудничает 
со всеми основными застрой-
щиками областного центра, 
аккредитовано более 50 объ-
ектов незавершенного строи-
тельства. офис обслуживает 
свыше 5 тыс. клиентов, за вре-
мя работы выдано около тыся-
чи ипотечных кредитов.

магазины «пяте-
рочка» ждет ребрен-
динг

компания X5 Retail Group 
N.V объявляет о начале реа-
лизации новой концепции 
торговой сети «пятерочка». 
изменения коснутся ассор-
тиментной политики, сервиса 
обслуживания покупателей, 
контроля качества, организа-
ции и оформления торгового 
пространства,  внешнего об-
лика магазинов и позициони-
рования бренда. сеть скон-
центрируется на том, чтобы 
ежедневно «приятно удивлять 
своих покупателей новыми 
товарами в ассортименте, све-
жестью продуктов, чистотой 
и удобством торговых залов, 
сервисом обслуживания».

первые магазины, ре-
конструированные по новой 
концепции, начнут работать 
со второй половины октя-
бря в центральном, северо-
западном и Уральском окру-
гах, а затем и во всех регионах 
присутствия.

«билайн» проВодит 
олимпиадУ по марке-
тингУ среди стУден-
тоВ

Ульяновский филиал оао 
«Вымпелком» (бренд «би-
лайн») объявляет о старте 
олимпиады по маркетингу для 
студентов Ульяновского го-
сударственного технического 
университета. главная цель 
олимпиады - поиск и поддерж-
ка талантливых студентов, 
умеющих находить решения 
конкретных маркетинговых 
задач на практике. до 1 ноя-
бря участникам необходимо 
предложить оригинальные ме-
ханизмы продвижения и по-
пуляризации существующих 
проектов и услуг «билайн» по 
одному из пяти направлений. 
итоги олимпиады с презента-
цией лучших проектов будут 
подведены 12 ноября. победи-
телей конкурса компания на-
градит дипломами и призами.

В курсе 
Дела

Игорь Ветров 

В Ульяновске проводят реконструкцию систе-
мы экстренного оповещения. На реализацию 

проекта из бюджета города выделили более 
30 миллионов рублей, и еще 16 миллионов 

заложены в бюджет 2014 и 2015 годов. Проект 
прошел государственную экспертизу и вклю-
чает монтаж 63 новых электросирен и свыше 

50 громкоговорителей. Они заменят старую 
систему оповещения, которую создали еще в 

1972 году.

 «Уникальность данной системы состоит в 
том, что при необходимости с пункта управле-
ния оперативного дежурного города Ульяновска 
можно будет запустить данную сирену локально 
- в каждом районе города, а также при необходи-
мости ее можно будет запустить на всей терри-
тории города Ульяновска. после окончания мон-
тажа сигнал по запуску данной системы можно 
будет получать с федерального или региональ-
ного уровня мчс россии, в интервью гтрк 
«Волга» рассказал и.о. начальника «Управления 
гражданской защиты» г. Ульяновска андрей 
тамбовский. по его словам, дополнят ее 12 точек 
оповещения, которые специалисты разместят в 
местах массового скопления людей. В некото-
рых районах монтаж уже завершен, а в общей 
сложности он продлится до 10 декабря. 

 напомним, что в ноябре прошлого президент 
россии Владимир путин подписал Указ о созда-
нии в стране комплексной системы экстренного 
оповещения. согласно документу, она должна 
быть готова к 1 января 2014 года и охватывать 
всю территорию российской федерации.

«Дальнейшее развитие систе-
мы транспорта на газомотор-

ном топливе в Ульяновской 
области зависит от «гео-

графии» сети заправочных 
станций, -  в интервью  

ИА REGNUM рассказал 
директор департамента транс-
порта и дорожного хозяйства 
министерства промышленно-

сти и транспорта Ульяновской 
области Игорь Бычков. -  

А их судьба зависит  
от «Газпрома», который, увы, 

поднимает цены на газтопли-
во. Проще говоря, людям 

в регионах пока невыгодно 
переходить на газ».

дислокация сети газозапра-
вочных станций (агнкс) в 
регионе оставляет желать луч-
шего: на сегодняшний день на 
территории области располо-
жены три агнкс, из которых 
две в Ульяновске (2 единицы) 
загружены на 34,2%, в дими-
тровграде (1 единица) - на 
17,3% от проектной произво-
дительности. причиной этому 
являются: неудобная дислока-
ция (расположены в местах с 
малой интенсивностью движе-
ния автотранспорта) и высокая 
стоимость природного газа. к 
примеру, в Ульяновске стои-
мость 1 литра сжатого топлива 
составляет 11,9 рубля, при этом 
в близлежащих городах, таких, 
как буинск, 9 рублей.

В минтрансе Ульяновской 
области заявляют, что в целях 
дальнейшего развития рынка 
газомоторного топлива необ-
ходимо проработать варианты 
строительства новых газоза-
правочных станций на автомо-
бильных дорогах с интенсив-
ным дорожным движением и в 
крупных городах и населенных 
пунктах региона.

на сегодняшний день в 
Ульяновске работают 1580 ав-
тобусов в режиме транспорта 
общего пользования, из них 
газобаллонным оборудовани-

ем оснащены 800 для работы 
на гсн (газе сжиженном не-
фтяном - пропане/бутане) и 
180 единиц для работы на кпг 
(компримированном природ-
ном газе - метане), что состав-
ляет 50,6% и 11,4% от общего 
числа соответственно.

при существующей улично-
дорожной сети Ульяновска еже-
суточный пробег автомобилей 
«газель», работающих на го-
родских маршрутах, составляет 
порядка 300 км. один автобус 
расходует в день 55 кубометров 
природного газа. 180 автобусов 
уже оборудованы газобаллон-
ным оборудованием. соответ-
ственно, суточный расход со-
ставляет 9900 кубометров.

Всего же, судя по статисти-
ке минтранса, на балансе госу-
дарственных и муниципальных 
автотранспортных предприятий 
региона находятся 366 единиц 
автобусной техники различного 
класса, из которых 10% работа-
ют на бензине, 48% - на дизель-
ном топливе и 42% - на нефтя-
ном газе, в том числе 34 автобуса 

марки «паз-32053», приоб-
ретенные в 2013 году в рамках 
соглашения между министер-
ством транспорта рф и прави-
тельством Ульяновской области.

Вместе с тем в правитель-
стве области подсчитали, во 
сколько обойдется переобо-
рудование имеющегося обще-
ственного транспорта для 
работы на газе. расчеты осу-
ществлялись на примере оао 
«патп-1». Установка гбо 
(газобаллонного оборудова-
ния) на автобус «паз-32054» 
с семью металлическими бал-
лонами общим объемом 103 
кубометра под ключ обойдется 
в 115 тыс. рублей. затраты на 
обслуживание, монтаж гбо и 
переоборудование восьми ав-
тобусов, которыми располагает 
автопарк, составят 3,474 млн 
рублей. таким образом, срок 
окупаемости оборудования со-
ставит около двух лет.

однако с учетом того, что 
указанные восемь автобусов 
работают на маршрутах, обслу-
живающих пригород, где нет га-
зозаправочных станций, пере-
вод автобусов на газомоторное 
топливо будет возможен лишь 
после строительства соответ-
ствующей инфраструктуры.

провинции пока невыгодно  
переходить на газомоторное топливо

В ульяновске  
проводят  
реконструкцию  
системы экстренного  
оповещения

В конце прошлой недели в Ульяновском 
УФАС состоялось очередное заседание 

Общественно-консультативного совета. В 
ходе заседания руководитель антимоно-

польного управления Геннадий Спирчагов 
рассказал членам совета о ключевых 

направлениях Стратегии развития кон-
куренции и антимонопольного регули-

рования в Российской Федерации на 
период 2014-2023гг., вызвавшей активную 

дискуссию среди участников. Как было 
отмечено, только совместное участие и 
сотрудничество в решение различного 

рода задач может привести к реальному 
решению проблем.

один из вопросов повестки дня ка-
сался административных барьеров, воз-
никающих в сфере малого и среднего 
предпринимательства. В том числе речь 
шла о действиях или бездействия органов 
власти, создающих преимущественное по-
ложение одних хозяйствующих субъектов 
по отношению к другим субъектам, и при-
нятии органами местного самоуправле-
ния и органами государственной власти 
нормативных актов, содержащих нормы, 
препятствующие получению субсидий и 
льгот отдельным хозяйствующим субъек-
там. показательным в этом плане стало 
дело Ульяновского Уфас россии о не-
представлении субсидий индивидуально-
му предпринимателю, осуществлявшему 
свою деятельность в павловском районе 
Ульяновской области, в связи с некото-
рыми условиями программы «развитие 
сельского хозяйства Ульяновской области 
на 2008 -2013 годы», ограничивающими 
конкуренцию.

накануне проведения общественно-
консультативного совета федеральный 
арбитражный суд поволжского округа в 
г. казани признал законными сразу 16 ре-
шений Ульяновского Уфас россии о при-

знании действий министерства лесного 
хозяйства, природопользования и эколо-
гии Ульяновской области и Ульяновской 
областной общественной организации 
российская ассоциация общественных 
объединений охотников и рыболовов на-
рушением п. 4 ст. 16 закона «о защите 
конкуренции». нарушение выразилось в 
заключении между указанными организа-
циями 16 охотхозяйственных соглашений 
на 16 участков площадью от 38 тыс. га до 
158 тыс. га сроком действия с 16.05.2012 
по 16.05.2061 (на 49 лет) без проведения 
публичных процедур, что повлекло недо-
пущение, устранение конкуренции на тер-
ритории региона. ассоциация, в рамках 
данных соглашений, заключала дальней-
шие соглашения с охотопользователями 
(индивидуальными предпринимателями, 
юридическими лицами и т.д.).

кроме того, все члены общественно-
консультативного совета пришли к еди-
ному мнению о существовании в регионе 
проблемы, связанной с трудностями полу-
чения земельных участков в городе и об-
ласти под строительство объектов. В связи 
со значимостью и объемностью данной 
темы общим решением участников засе-
дания решено поставить ее в повестку дня 
следующего заседания.

Справка «ульяновской правды» 
Последние дела Ульяновского УФАС России,  
связанные с нарушениями органов власти: 
- дело в отношении ОГБУ «Электронный Ульяновск» 
и должностного лица Правительства Ульяновской 
области о создании геоинформационной базы 
данных (3D-ГИС), 
 - дело о заключении договоров между КДХБиТ 
администрации г. Ульяновска и МУП «Ульянов-
скдорремсервис» о передаче дорожной техники 
на сумму свыше 569 млн рублей.

пора, брат, барьеры брать
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Год назад - четвертого октя-
бря 2013 года - в присутствии 

Президента РФ Владимира 
Путина  совершил первый 

демонстрационный полет само-
лет Ил-76Д-90А производства 

ульяновского «Авиастар-СП», 
представляющий глубокую 

модернизацию знаменитого 
во всем мире Ил-76. Часом 

позже между Минобороны РФ 
и Объединенной авиационной 

корпорацией (ОАК), в которую 
входит Ульяновский авиазавод, 
был подписан беспрецедентный 

для новейшей истории России 
контракт на строительство  

39 транспортных самолетов  
Ил-76Д-90А.

как некоторое время спустя 
отметил генеральный дирек-
тор - генеральный конструк-
тор авиационного комплекса  
им. с.В. ильюшина Вик-
тор ливанов, «только сим-
биоз региональной власти, 
предприятия-производителя и 
предприятия-разработчика дает 
реальный результат. я  семь 
лет наблюдаю, с каким напором 
ульяновские власти продвигают 
идею «Ульяновск - авиационная 
столица россии». я ценю это, 
но должен отметить, что глав-
ное преимущество «изделия 
476», это его бренд. машины 
эксплуатируются более сорока 
лет и зарекомендовали себя как 
надежные и экономичные. да, 
мы поставили новые двигатели, 
увеличивающие ресурс до 70 ты-
сяч летных часов. да, поменяли 
авионику и сделали «стеклян-
ную» кабину. но опыт эксплуа-
тации марки C-130, летающей 
более полусотни лет, доказывает, 
что «геометрию» тяжелых транс-
портников менять не надо. необ-
ходимо их «просто» модернизи-
ровать». 

напомним, на ил-76мд-90а 
вместо двигателей д-30 уста-
новлены четыре турбореактив-
ных двухконтурных двигателя 
(трдд) пс-90а-76. макси-
мальная нагрузка ил-76мд-90а 
увеличена по сравнению с базо-
вым самолетом с 47 до 60 тонн, 
максимальный взлетный вес 
самолета - со 190 до 210 тонн, 
дальность полета с нагрузкой 
40 тонн составляет до 6500 км. 
на самолете установлен цифро-
вой пилотажно-навигационный 
комплекс «купол-III-76м», обе-
спечивающий решение различ-
ных задач самолетовождения. В 
кабине экипажа теперь имеется 
восемь многофункциональных 
жк-дисплеев и три интеллекту-
альных пульта управления.

сегодня машина с бортовым 
номером 0102, та самая, полету 
которой аплодировал на аэродро-
ме «Ульяновск-Восточный» Вла-
димир путин (0101 не является 
летным образцом и проходил ис-
пытания в цаги), полностью за-
вершила серию заводских испы-
таний и передана минобороны 
для прохождения государствен-
ных совместных испытаний, кото-
рые закончатся уже в следующем 
году.  (кстати, в августе машина 
приняла участие в междуна-
родном авиакосмическом салоне 
макс-2013, где была представ-
лена и в летной программе, и на 
статической стоянке.) 

при этом на «авиастаре» 
полным ходом идут работы над 
первыми тремя серийными са-
молетами, и еще около десяти 
машин находятся в стадии де-
тальной сборки. 

первый серийный экзем-
пляр (бортовой номер 0103) на-
ходится, пользуясь официаль-

ными терминами, «в высокой 
степени готовности» - на завер-
шающем этапе  строительства, 
на стадии окончательной сбор-
ки. его готовность составляет 
около 80 процентов и, согласно 
графику, он будет передан на 
летно-испытательную станцию в 
январе-феврале 2014 года.

на машине номер 0104 завер-
шена стыковка планера, и специ-
алисты приступили к монтажу 
систем, на машине номер 0105 - 
ведется стыковка агрегатов. 

по словам первого замести-
теля гендиректора предприятия 
- технического директора Викто-
ра кулакова, в ближайшие пять 
лет ульяновский авиазавод дол-
жен выйти на сборку 18 экзем-
пляров ил-76д-90а  в год. по 
оценке экспертов, до 2025 года, 
в рамках разных контрактов, 
общий заказ может составить 
до 180 самолетов этого типа. 
сюда входят и перспективные 
самолеты-топливозаправщики, 
и экспортные варианты, и специ-
альные версии, и главное - граж-
данская версия «транспортни-
ка», документацию на которую 
кб «ильюшин» должно подго-
товить к 2016 году.

первым вариантом в этой 
очереди стоит топливозаправ-
щик. кб «ильюшин» уже заклю-
чило госконтракт с минобороны 
на выполнение опытных работ 
по этой версии ил-76д-90а.  
совместно с разработчиками 
«авиастар» должен построить 
первый летный образец в тече-
ние 2015 года. 

для того чтобы справиться с 
заявленными планами, на авиа-
заводе планируют в ближайшие 
пять лет принимать по 800-900 
новых сотрудников ежегодно, 
чтобы в 2018 году выйти на обо-
значенную планку в 18 собран-

ных машин в год. для этого здесь 
разработали специальную жи-
лищную программу, возродили 
институт ученичества и настав-
ничества.

с этими же целями - вывода 
производства на полную серий-
ную мощность -  практически го-
тов проект строительства новой 
сборочной линии ил-76д-90а, 
современной и более автомати-
зированной. «мы  обязательно  
используем опыт зарубежных 
специалистов, - говорит Виктор 
кулаков, - технических подроб-
ностей раскрыть не могу, но мы 
хотим применять современные 
методы автоматизации при сты-
ковке фюзеляжа, лазерное пози-
ционирование и так далее».

здесь необходимо отметить, 
что проект сборки  ил-76д-90а -  
первый для «авиастара», реали-
зуемый при помощи цифровых 
технологий. Это позволило ис-
пользовать новое высокопроиз-
водительное оборудование, для 
которого требуются 3D-модели. 
авиастроители устранили ряд 
подгоночных операций - дета-
ли теперь собираются фактиче-
ски как в конструкторе «лего». 
применение цифровых техно-
логий повысило квалификацию 
и уровень знания инженерно-
технических работников: теперь 
с партнерами - как российскими, 
так и западными, они говорят на 
одном языке.

немаловажным является по-
степенное нахождение общего 
языка с поставщиками. еще пол-
года назад, из-за особенностей 
конкретного гособоронзаказа, 
тема представлялась куда более 
сложной. достаточно сказать, 
что тогда из 42 крупных постав-
щиков ил-76д-90а  протоколы 
о намерениях были подписа-
ны только с 25-ю (с восемью из 

них были заключены договоры 
на условиях, устраивающих обе 
стороны); с 13-ю - договоры со-
гласовывались в оак; с 15-ю - 
велись переговоры; шесть - вооб-
ще отказались от предложенных 
в обмен на уступки преферен-
ций. сегодня, как заверил Вик-
тор кулаков, дело постепенно, 
но уверенно продвигается. до-
статочно сказать, что первые три 
серийные машины обеспечены 
всем необходимым полностью.  
«В принципе, - говорит первый 
зам. гендиректора, - каждый хо-
чет продать подороже, а купить 
подешевле, но, как показывает 
практика, точки соприкоснове-
ния находятся всегда».

пока цикл строительства 
одного ил-76д-90а   - от момен-
та изготовления первой детали 
до сдачи заказчику - почти два 
года. на «авиастаре» гарантиру-
ют, что сократят его до полутора 
лет, что является нормой и  для 
любого западного «транспортни-
ка», которые гораздо сложнее в 
производстве, нежели пассажир-
ские лайнеры.

как выразился президент 
оак михаил погосян, «лояль-
ность поставщиков ил-476 - 
«лакмусовая бумажка» для оак 
и минпрома рф по взаимодей-
ствию с поставщиками по всем 
прочим проектам в авиастрое-
нии».  говоря проще, поставщики, 
соглашающиеся на предложения 
«оак-тс», получают эксклю-
зивные объемные заказы на ра-
боту в проектах мс-21, SSJ-100 
и прочих, а также - возможность 
попасть в федеральные целевые 
программы.  более того, исходя 
из существующего положения 
дел, в ближайшие дни будет про-
ведена ревизия уже заключен-
ных контрактов с возможной за-
меной поставщиков.

со стапелей «авиастара» готовятся сойти  
первые серийные транспортники 

ил-76д-90а: первый год жизни

Ил-76Д-90А, бортовой номер 0105: пока только фюзеляж

Бортовой номер 0103: окончательная сборка
Бортовой номер 0104: монтаж 
систем

Ульяновск 
представлен 
в топ-200 
Кирилл Шевченко 

Ульяновская авиакомпания 
«Волга-Днепр» заняла 99 

место в топ-200 частных 
компаний России.

рейтинг Forbes, состав-
ленный из 56 публичных и  
144 непубличных компаний, 
возглавил «лукойл»  с  годо-
вым доходом в 3 617,9 милли-
арда долларов. следом распо-
ложился «сургутнефтегаз», 
а замкнула тройку компания 
«Вымпелком», ближайший 
конкурент которой, мтс, за-
нял только 11 строчку, а мега-
фон - двадцатую.

X5 Retail Group стала лиде-
ром среди компаний, занима-
ющихся розничной торговлей. 
она оказалась на четвертой 
строчке рейтинга, ее доход 
составил 491,1 миллиарда ру-
блей. «магнит»  - шестой.

авиакомпании группы 
«Волга-днепр» в январе-
августе увеличили перевоз-
ку грузов на 12,5 процента, 
а AirBridgeCargo, входящая 
в группу компаний «Волга-
днепр», за восемь месяцев 
увеличила перевозки гру-
зов и почты на 17,3 процен-
та -  до 272,877 тысячи тонн.  
грузооборот AirBridgeCargo  
за полугодие увеличился на  
13,1 процентов - до 1,77 мил-
лиарда тонно-километров, 
процент коммерческой загруз-
ки вырос на 2,8 процентного 
пункта - до 72,1 процента.

грузооборот  собственно 
«Волга-днепра» сократился 
на 17,7 процента - до 181,523 
миллиона тонно-километров, 
процент коммерческой за-
грузки увеличился всего 
на 1 процентный пункт - до  
49,8 процентов.

В качестве примера пере-
возок «Волга-днепра» при-
ведем недавнюю доставку  из 
калгари (канада) в сургут 
(россия) нефтепромыслового 
оборудования массой более 
90 тонн. перевозка состоя-
лась на самолете ан-124-100 
«руслан». груз корпорации 
Calfrac Well Services Ltd: две 
установки для гидроразрыва 
пласта на трейлерах длиной 
более 13 метров каждый, а 
также 12-метровая установка 
для смешивания жидкостей и 
сопутствующее оборудование 
- предназначен для работы на 
нефтяных и газовых скважи-
нах месторождений западной 
сибири. 

и перевозку из абакана 
в калининград (россия) мо-
бильной газотурбинной элек-
трической станции (мгтЭс) 
массой 80 тонн. (также на 
ан-124-100.) крупногабарит-
ный груз представлял собой 
трейлер 20 метров в длину, 
более четырех метров в высо-
ту и ширину. для его загруз-
ки эксперты «Волга-днепра» 
применили эстакаду, по кото-
рой трейлер самостоятельно 
задним ходом заехал в грузо-
вую кабину «руслана». кро-
ме того, в  рамках контракта 
было организовано получе-
ние необходимых разрешений 
для приземления в аэропорту 
«Храброво», который впервые 
принимал самый большой в 
мире серийный транспортный 
самолет ан-124-100.

В то же время в списке 400 
ведущих компаний россии по 
объему реализации продукции 
(рейтинг составлен и опубли-
кован вчера журналом «Экс-
перт»), несмотря на падение 
чистой прибыли в 2012 году, 
по сравнению с 2011 годом, 
«Волга-днепр» заняла 153 
место с объемом реализации в  
50 277,00 миллиона рублей.
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Ева Штерле

Емкость рынка коммерческой 
недвижимости областного центра 

практически исчерпана - такой 
вывод сделали аналитики пор-

тала о торговой недвижимости и 
ритейле «Shop&Mall» в обзоре, 

посвященном Ульяновску. По 
мнению экспертов, еще год назад 

этот сегмент был привлекатель-
ным для инвестиционных фондов 

и девелоперских компаний, а 
сегодня приближается к своей 
предельной точке насыщения 

торговыми площадями в регионе.

Как отмечают специалисты 
Shop&Mall, 2012 год стал перелом-
ным для Ульяновска в сфере каче-
ственной торговой недвижимости: 
за этот период в городе было вве-
дено 56,6 тыс. квадратных метров 
торговых площадей - на 31% боль-
ше по сравнению с аналогичным 
показателем 2011 года. Главным 
фактором, повлиявшим на раз-
витие real estate в городе, стала 
сдача в эксплуатацию компанией 
DARS DEVELOPMENT первого  
торгово-развлекательного цен-
тра суперрегионального формата 
«Аквамолл». Тщательно про-
работанная концепция и четко 
сформированная маркетинговая 
программа торгового центра суще-
ственно подняли планку развития 
ритейла в регионе и способство-
вали привлечению в регион новых 
крупных арендаторов, таких, как: 
«Ашан», «медиа маркт», «Сине-
ма Парк», группа «ИНДИТЕКС» 
и других. Федеральные и между-
народные ритейлеры сегодня про-
являют интерес именно к торго-
вым центрам, минуя помещения 
формата street-retail. Такой тренд 
является отличительной чертой 
развивающегося регионального 
рынка в климатических условиях 
средней полосы России, говорит-
ся в обзоре.

Рынок коммерческой недви-
жимости Ульяновска продолжает 
активно развиваться и сегодня. В 
2013 году он пополнился двумя 
новыми крупными объектами: в 
Заволжском и Засвияжском рай-
онах города были введены в экс-
плуатацию гипермаркеты «Лен-
та». Кроме этого, в середине лета 
открыл свои двери обновленный 
ЦУм. Интерес девелоперов к 
этому объекту логичен, считают 
эксперты, так как вакантных пло-
щадей на рынке города Ульянов-
ска становится все меньше. Ре-
конструкция торговых объектов 
в черте города в России пока рас-
пространена мало, однако в Ев-
ропе эта тенденция очень харак-
терна для популярных торговых 
улиц, где ликвидное предложение 
торговых помещений в дефиците.

На сегодняшний день насы-
щенность торговыми центрами 
Ульяновска составляет 376,92 кв. 
м на 1000 человек. Для сравне-
ния: в Приволжском федераль-
ном округе по этому показате-
лю лидируют Самара и Казань:  
381 и 331 кв. м на 1000 жителей 
соответственно.

между тем в Ульяновске заяв-
лены к реализации новые девело-
перские проекты в сегменте торго-
вой недвижимости. Так, компания 
DARS DEVELOPMENT объяви-
ла о планах по строительству вто-
рой очереди ТРЦ «Аквамолл» 
площадью 150 тыс. квадратных 
метров. Напомним, его якорными 
арендаторами станут ритейлеры 
DIY, гипермаркеты товаров для 
дома и строительных материалов, 
предусмотрена и торговая галерея 
одежды и обуви. Изюминкой про-
екта станет обустроенная прогу-
лочная набережная реки Свияги, 
вдоль которой и будут расположе-

ны магазины. Также у девелопера 
есть планы развития и по более 
сложным составляющим - много-
функциональная коммерческая 
недвижимость с административ-
ными и жилыми помещениями.

В числе других проектов, за-
явленных к реализации в Улья-
новске: строительство ЗАО 
«Континент» в Засвияжском 
районе ТЦ «Атриум» общей пло-
щадью более 36 тыс. квадратных 
метров. В левобережье на месте 
замороженной несколько лет на-
зад стройки казанская компания 
«Агава» планирует возвести ги-
пермаркет строительных и отде-
лочных материалов «мегастрой» 
площадью порядка 43 тыс. ква-
дратных метров. К строительству 
очередного торгового центра об-
щей площадью 78 тыс. квадрат-
ных метров в Новом городе уже 
приступила ульяновская компа-
ния «Фартлег». 

Если к строительству этих 
трех объектов в Ульяновске толь-
ко приступают, то два других уже 
готовятся к сдаче. На третий квар-
тал 2013 года запланировано от-
крытие торгового центра «Спар-
так» на центральной магистрали 
города (площадь: 25 тысяч ква-
дратных метров). До конца года 
также должен заработать торго-
вый комплекс в отеле «Hilton 
Garden Inn» на улице Гончарова. 
Торговая зона расположена на 
первом этаже здания и занимает  
2 тыс. квадратных метров.

Уровень насыщенности тор-
говыми центрами в Ульяновске с 
учетом ввода данных объектов со-
ставит 645 квадратных метров на 
1000 человек. При этом наиболее 
обеспеченными торговыми пло-
щадями окажутся жители Засви-

яжского и Заволжского районов 
Ульяновска, где, несмотря на нали-
чие большого числа действующих 
торговых центров, продолжается 
строительство новых объектов 
коммерческой недвижимости. 
Прогнозируемая цифра обеспече-
ния торговыми площадями в дан-
ных районах составит 500 квадрат-
ных метров на 1000 человек.

Одной из ключевых проблем 
развития рынка торговой недви-
жимости Ульяновска эксперты 
считают то, что ульяновцы пока 
только привыкают к новому фор-
мату шопинга, досуга, который 
предлагают ТРЦ города, - торго-
вые объекты, как введенные в экс-
плуатацию, так и планируемые, 
полностью обеспечивают текущий 
спрос потребления. Дополнитель-
ный ввод торговых объектов не 
будет обеспечивать необходимого 
объема выручки, а просто пере-
распределит имеющуюся у дру-
гих торговых объектов. Поэтому 
дальнейшие шаги девелоперов 
будут тогда, когда рынок подго-
товится не только с точки зрения 
доходов населения, но и с точки 
зрения культуры потребления, от-
мечают авторы обзора. В услови-
ях обостряющейся конкурентной 
обстановки на рынке ТЦ растет 
популярность концептуальных и 
специализированных объектов, об-
ладающих повышенной степенью 
конкурентоспособности, такие, 
как специализированные торго-
вые центры - мебельные, детские, 
спортивные, строительные и т.д. 
Таким образом, основной тенден-
цией рынка на сегодняшний день 
является смещение интереса деве-
лоперов в сторону проектов кон-
цептуальных торговых центров и 
усиление степени специализации 
объектов.

Вывод аналитиков: на рынке 
недвижимости Ульяновска наблю-
дается картина изменения струк-
туры покупательской активности 
и насыщения рынка торговой не-
движимости. В настоящий момент 
можно считать, что у города ровно 
столько торговых центров, сколько 
нужно. Строительство новыx тор-
говых центров приблизит рынок к 
насыщению, приведет к снижению 
арендных ставок и простаиванию 
свободных площадей. 

НЕДВИжИмОСТь

Распределение профессиональных ТЦ по районам г. Ульяновска

Засвияжский районЗаволжский район

Ленинский район

37% 37%

26%

На каждом углу
Рынок коммерческой недвижимости в Ульяновске  
упёрся в «потолок»

Годовщину самого крупного ТЦ отметили самым большим  
гамбургером

Ставки аренды и цены продаж  
на рынке коммерческой  
недвижимости 

Арендные ставки в городе существенно 
различаются в зависимости от рас-
положения и качества объекта. Так, в 
формате стрит-ритейла в центре города 
можно арендовать торговые помеще-
ния в зависимости от качества объекта 
в диапазоне от 18000 до 28800 рублей 
за кв. м в год, ставки аренды сотовым 
операторам и ювелирным магазинам 
могут достигать 48 000 руб. В спальном 
микрорайоне  арендные ставки на 
торговые помещения вне профессио-
нальных ТЦ находятся в районе  
8 400 рублей за кв. м в год. Что каса-
ется площадей в торговых комплексах, 
средний показатель арендной ставки 
здесь составляет 10200 - 26400 рублей 
за кв. м в год.

На сегодняшний 
день 
насыщенность 
торговыми 
центрами 
Ульяновска 
составляет 
376,92 кв. м  
на 1000 человек
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Распределение ритейлеров по видам деятельности, г. Ульяновска

Аксессуары, 5%

Банк, 10%

Аптеки, 1%

Бытовая химия, 6%

Книги и печатные издания, 3%

Компьютеры, комплектующие, 

аксессуары, 2%

мебель, 11%

Обувь, 2%

Общ. питание 6%

Одежда, 25%

Парфюмерия и косметика, 6%

Развлечения, 1%

Продукты питания, 10%

Сотовые телефоны, электроника, фото, 3%

Спорт, 2%

Сувениры и подарки,1%

Товары и услуги для детей, 3%

Туризм, путешествия, 2%

Ювелирные изделия, 2%

Ремонт и строительство, 1%

10%

10%

5%

1%2%2%

4%
1%

2%

3%

1%

6%

25% 6% 2%

11%

2%
3%

6%

1%

Можно 
считать, 
что у города 
ровно столько 
торговых 
центров, 
сколько нужно



9Вторник, 8 октября 2013 г. 
№ 126 (23.397)

Яна Крапивина

Сев озимых культур в 
Ульяновской области  

проведен почти на 90% пло-
щадей. По словам министра 

сельского хозяйства региона, 
это один из самых высоких по-

казателей выполнения плана 
в Приволжском федеральном 

округе. Далее продолжать 
посевную не имеет смысла 
- такой поздний сев не даст 

нормального урожая. 

Озимые культуры на тер-
ритории области размещены 
на площади 219,1 тыс. га. Это 
составляет 89,3% от плана.  
В том числе озимая пшени-
ца размещена на 172,3 тыс. 
га (85,3%), озимая рожь - на  
46,8 тыс. га (108,4%). Кроме 
того, на 16,1 тыс. га посеян ози-
мый рыжик. 

- Для сравнения:  в мордовии 
успели засеять озимыми только 
39% запланированных площа-
дей, - отмечает глава аграрного 
ведомства Ульяновской области 
Александр Чепухин. - между 
тем сеять дальше на сегодняш-
ний день нет смысла: оптималь-
ные агротехнические сроки 
этой работы уже ушли, поэтому 
оставшиеся площади лучше за-
местить яровыми культурами.

В то время как посевная в 

регионе фактически завершена, 
уборочная кампания продол-
жается. Так, по данным област-
ного минсельхоза, на 7 октября 
сахарная свекла  убрана уже с  
4,3 тыс. гектаров (33% от убо-
рочной площади), валовой 
сбор составляет 142,5 тыс. тонн  
(335 ц/га). Урожайность этой 
технической культуры превыша-
ет прошлогодний показатель на  
50 центнеров с гектара. По оценке 
экспертов, результаты обследо-
вания полей сахарной свеклы во 
всех муниципальных образовани-
ях региона позволяют рассчиты-
вать на хороший урожай корне-
плодов. Наивысшая урожайность 
сахарной свеклы отмечена в хо-
зяйствах Чердаклинского района 
- 474 ц/га, где собрано 36,5 тыс. 

Александр Чепухин:  

Дальше сеять не имеет 
смысла

Овощи убраны с 853 гектаров, 
валовой сбор составляет 16,7 тыс. тонн.  

С 1 тыс. га накопано  

11,5 тыс. тонн 
картофеля. 

тонн с площади 770 гектаров.
- В связи с накоплением сы-

рья на полную производственную 
мощность вышел Ульяновский 
сахарный завод. Приемка сахар-
ной свеклы производится с 7 до 
23 часов. На сегодняшний день 
принято порядка 100 тыс. тонн, 
переработано более 70 тыс. тонн. 
Кстати, в отличие от других реги-
онов, наш завод не останавливал 
свою работу из-за дождей, - отме-
чает министр.

Также сельхозпроизво-
дители области продолжают 
уборку подсолнечника. Убрано  
33 тыс. гектаров, валовой сбор 
при урожайности 12,1 ц/га со-
ставляет 40 тыс. тонн. Наивыс-
шая урожайность отмечается в 
Тереньгульском (18,3 ц/га), Но-
вомалыклинском (16 ц/га), Ку-
зоватовском и Чердаклинском 
(по 15,2 ц/га) районах.

Овощи убраны с 853 гекта-
ров, валовой сбор составляет  
16,7 тыс. тонн. С 1 тыс. га накопано  
11,5 тыс. тонн картофеля. 

Что касается зерновых и 
зернобобовых, они убраны с  
445,2 тыс. га (96,3%), валовой сбор 
составляет 926 тыс. тонн, урожай-
ность - 20,8 ц/га. По урожайно-
сти этих культур Ульяновская 
область по-прежнему занимает 
второе место в Приволжском фе-
деральном округе.

АПК

Самое  
время 
подписаться  
на первое  
полугодие  
2014 года

Когда слово 

заКон

Индексы Наименование  
издания

Стоимость подписки

1 месяц 6 месяцев

31780 «Ульяновская правда» - 
толст. (вторник,  
пятница)

64,00 384,00

54470 «Ульяновская правда» 
4-разовый выпуск (по-
недельник, вторник, 
четверг, пятница)

190,00 1140,00

Василиса Краснова

В первую очередь оптимизация 
грозит сельхозуправлениям район-
ных администраций. Также плани-
руется сократить 35% персонала в 

объединяемых областных мини-
стерствах сельского хозяйства и 
экологии, а также в агентстве по 
развитию сельских территорий. 

Масштабные увольнения позволят 
высвободить дополнительные бюд-
жетные средства на финансирова-
ние отрасли сельского хозяйства.

Причиной готовящегося сокра-
щения штата, по словам министра 
сельского хозяйства региона Алек-
сандра Чепухина, стала предкризис-
ная ситуация в экономике: 

- В Ульяновской области пока 
сохраняются высокие темпы роста 
промышленного и сельскохозяй-
ственного производства, но то, что 
происходит у соседей, насторажива-
ет: у десяти субъектов ПФО индекс 
промпроизводства менее 100%. Что 
мы видим в соседних регионах? Бан-
кротство сельхозпредприятий…

Чтобы минимизировать воз-
можные последствия замедления 
экономического роста, отрасли нуж-
ны деньги. Сокращение персонала 
же позволит сэкономить порядка 
60 млн. рублей. В первую очередь 
оптимизация грозит сельхозуправ-

лениям районных администраций. 
Сколько точно людей будет уволе-
но, пока неизвестно - в настоящее 
время минсельхоз анализирует их 
работу за прошлый год и проводит 
опрос сельхозпроизводителей по 
этому вопросу. Увольнение затронет 
также сотрудников объединяемых 
областных министерств сельского 
хозяйства и экологии и Агентства 
по развитию сельских территорий. 
Штат предполагается уменьшить в 
общей сложности на 35%.

- В результате оптимизации бу-
дут устранены дублирующие функ-
ции с федеральными управления-
ми. У нас есть Россельхознадзор, у 
нас есть Роспотребнадзор. Нужно, 
чтобы они максимально работали 
на интересы региона. За счет этого 
мы высвободим свои кадры: кто-то 
пойдет на молочный завод работать, 
кто-то - в сельхозпредприятие, - от-
мечает Чепухин. - У нас достаточно 
много подготовленных, грамотных 
кадров на госслужбе. Экономика 
сейчас в них нуждается, потому что 
на рынке дефицит специалистов.

Что касается сэкономленных 
средств, они будут направлены на 
поддержку АПК региона. На про-
шлой неделе региональное прави-
тельство утвердило госпрограмму 
по развитию сельского хозяйства до 
2020 года. Она призвана повысить 
конкурентоспособность местной 
сельскохозяйственной продукции, 

способствовать финансовой устой-
чивости ее производителей и обе-
спечить комплексное развитие сель-
ских территорий.

Ключевые мероприятия госпро-
граммы предусматривают развитие 
основных направлений сельского 
хозяйства: растениеводства, живот-
новодства, производства и перера-
ботки сельскохозяйственной про-
дукции, регулирования рынков, а 
также развития кредитования от-
расли и системы страхования. От-
дельный раздел документа касается 

поддержки малых форм хозяйство-
вания и предпринимательства на 
селе. Также предусмотрены техниче-
ская и технологическая модерниза-
ция, инновационное развитие АПК. 
Это направление включает в себя 
мероприятия по обновлению парка 
сельскохозяйственной техники, ма-
шин и оборудования, а также реали-
зацию перспективного инновацион-
ного проекта в агропромышленном 
комплексе - развитие социального 
питания и продовольственной по-
мощи уязвимым слоям населения.

Раздел по устойчивому разви-
тию сельских территорий включает в 
себя улучшение жилищных условий 
граждан, проживающих в сельской 
местности (в том числе молодых се-
мей и молодых специалистов), раз-
витие социальной и инженерной ин-
фраструктуры сельских населенных 
пунктов, поддержка комплексной 
компактной застройки сельских по-
селений, грантовая поддержка ини-
циатив сельских сообществ по улуч-
шению условий жизнедеятельности. 

- Для реализации основных на-
правлений госпрограммы на период 
с 2014 по 2020 год в региональном 
бюджете необходимо предусмотреть 
порядка 8,2 млрд. рублей. Чем боль-
ше у нас будет собственных денег, 
тем больше мы сможем привлечь фе-
деральных средств. Так, при выпол-
нении условий софинансирования 
Ульяновская область может допол-
нительно привлечь из федерального 
бюджета 34,1 млрд. рублей, - подчер-
кивает Александр Чепухин.

В результате реализации основ-
ных направлений госпрограммы к 
2020 году валовой сбор зерна увели-
чится до 1,6 млн. тонн, сахарной све-
клы - до 567 тыс. тонн, производство 
скота и птицы - до 125,3 тыс. тонн, 
молока - до 321,3 тысячи тонн. При 
этом среднемесячная заработная 
плата в сельском хозяйстве должна 
составить порядка 25 тыс. рублей.

Чтобы минимизировать возможные последствия  
замедления экономического роста, отрасли нужны деньги 

минсельхоз сэкономит на кадрах

60 миллионов рублей получит аПК региона за счет сокращения чи-
новников
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График профилактических 
прививок существует не толь-

ко для детей, но и для взрос-
лых. Игнорируя рекомендации 

врачей, взрослые рискуют 
потерять здоровье и работо-

способность. 

Многие взрослые и забы-
ли, когда делали прививку по-
следний раз. Распространено 
заблуждение, что прививки по 
графику нужны только детям. 
Однако врачи напоминают, что 
с годами действие некоторых 
прививок, сделанных в детстве, 
проходит. И для взрослых так-
же есть рекомендованный гра-
фик прививок и реиммуниза-
ции. Прививки для взрослых, 
которые вам необходимы:

1. Столбняк, дифтерия, ко-
клюш. Эту прививку нужно 
делать каждые 10 лет. Бере-
менным женщинам, которые 
делали прививку больше 10 лет 
назад, рекомендуется сделать 
прививку во втором или тре-
тьем триместре.

2. Человеческий папилло-
мавирус (HPV). Иммунизация 
проводится в три этапа женщи-
нам в возрасте 11-26 лет. Стоит 
отметить, что несмотря на то, 
что этот вирус в первую очередь 
угрожает женскому здоровью 
(провоцирует рак шейки мат-
ки), в некоторых странах эта 
прививка обязательна не только 
для девушек, но и для юношей 
(чтобы последние не станови-
лись носителями вируса).

3. Ветряная оспа (ветрян-
ка). Прививка рекомендована 
взрослым, не имеющим имму-

нитета к вирусу ветряной оспы. 
Известно, что взрослые пере-
носят это заболевание намного 
тяжелее, чем дети. Стоит пом-
нить, что даже если вы болели 
ветрянкой в детстве, с возрас-
том приобретенный иммунитет 
может ослабнуть. Проверить 
наличие иммунитета можно 
сделав специальные пробы.

4. Опоясывающий лишай. 
Заболевание вызывается все 
тем же вирусом ветряной оспы. 
Прививка рекомендуется взрос-
лым от 60 лет и старше.

5. Корь, эпидемический па-
ротит, краснуха. Эта прививка 
входит в обязательный детский 
график прививок. Но она так-
же рекомендована тем взрос-
лым, которые не получили по 
крайней мере одну дозу этой 
прививки в детстве и никогда 

не болели корью, свинкой или 
краснухой.

6. Грипп. Ежегодная вакци-
нация в первую очередь реко-
мендована взрослым от 50 лет и 
старше. Более молодым людям 
прививку от гриппа делают по 
определенным медицинским, 
профессиональным и социаль-
ным показаниям. Если вы регу-
лярно пользуетесь обществен-
ным транспортом, а на работе 
вы постоянно общаетесь с раз-
ными людьми, то вы попадаете 
в группу тех, кому эта прививка 
показана. На сегодняшний день 
многие предприятия оплачива-
ют своим работникам вакцину 
против гриппа.

7. Пневмококк. Прививку 
рекомендуется делать взрослым 
от 65 лет при условии, что они 
много курят или часто бывают 

в больницах. Если вы моложе, 
но часто болеете бронхитами 
и воспалением легких, посове-
туйтесь с врачом - вероятно, вам 
поможет именно эта прививка. 
Через пять лет будет необходи-
ма повторная вакцинация.

8. Гепатит A. Основными 
показаниями к этой прививке 
являются хронические заболе-
вания печени, алкоголизм и нар-
комания. Также от гепатита А 
обязательно должны приви-
ваться медицинские работники.

9. Гепатит B. К показаниям, 
которые уже перечислены для 
вакцинации против гепатита А, 
добавляется «частая смена 
сексуальных партнеров» (как 
деликатно формулируют ме-
дики) и лечение инъекциями. 
Некоторые врачи считают, что 
прививку против гепатита В 
нужно делать всем взрослым. 
Ведь теоретически заразиться 
можно у стоматолога, гинеколо-
га или во время хирургической  
операции.

10. Менингококк. При-
виваться рекомендовано тем 
взрослым, которые вынужде-
ны регулярно находиться в 
больших коллективах. Напри-
мер, живущим в общежитиях 
студентам и военнослужащим. 
Жители таких мегаполисов, как 
Москва и Петербург, больше 
других россиян рискуют «под-
хватить» менингит.

Конечно, перед тем как про-
вести вакцинацию, необходимо 
проконсультироваться с врачом, 
сдать необходимые анализы и 
убедиться, что в день прививки 
вы абсолютно здоровы.

СОцИуМ

Десять прививок, 
которые делают взрослым

Женился  
за 25 тысяч
Анна Никс

Минувшим летом некая граж-
данка Республики Вьетнам 
обратилась за получением 
разрешения на временное 

проживание на территории 
Российской Федерации. 

Повод для этого с первого 
взгляда был весомый, по-

скольку дама вышла замуж 
за 28-летнего жителя поселка 

Тимирязевский. Их союз по 
всем правилам был зареги-
стрирован в Засвияжском 

ЗАГСе. 

Однако этот случай при-
влек внимание сотрудников 
прокуратуры во время оче-
редной проверки соблюдения 
требований миграционного за-
конодательства. Выяснилось, 
что вступившие в этот интер-
национальный брак граждане 
создавать ячейку общества не 
собирались, вместе супруги не 
проживали, общего хозяйства 
не вели и детей не имели. Бо-
лее того, сотрудники прокура-
туры установили, что мужчи-
на получил от представителей 
«невесты» денежное возна-
граждение в размере двадцати 
пяти тысяч рублей. 

В итоге брак был признан 
фиктивным, заключенным 
с целью приобретения «не-
вестой» гражданства РФ в 
льготном порядке. В суд из 
прокуратуры было направлено 
заявление о признании брака 
между гражданкой Вьетнама и 
россиянином недействитель-
ным. Кстати, по словам  стар-
шего помощника прокурора 
ульяновской области Василия 
Зимы, в последнее время слу-
чаи таких фиктивных союзов 
между ульяновцами и жителя-
ми Республики Вьетнам уча-
стились.

Алексей Усов

Муфтий Ульяновской области Руслан Бай-
биков, «убедивший» губернатора Морозова 

«пересмотреть» закон о запрете хиджабов 
в школах, оказался террористом. По версии 

ФСБ, Байбиков активно участвовал в создании 
«тюремного джамаата» террористической орга-
низации «Имарат Кавказ». Ульяновская ячейка 

занималась вербовкой в местных колониях. 

Школьникам - 
горячее  
питание
Наталия Шишова

В правительстве области прошло 
очередное совещание  

«К барьеру!», где рассматрива-
лись  критические публикации 

в СМИ, поступившие в адрес 
исполнительных органов госу-
дарственной власти и муници-
пальных образований региона 

за месяц. Главными темами 
стали проблемы в организации 
школьного питания в столовых 

и формирование мер поддержки 
студентам по оплате за прожива-

ние в общежитиях вузов региона.

Сегодня со школьным пита-
нием в области складывается не-
однозначная ситуация: с одной 
стороны - хорошо, что за 8-10 ча-
сов пребывания в школе ребенок 
полноценно завтракает и обедает, 
с другой, как показывает практика, 
не у всех детей есть такое желание, 
да и качество еды в ряде случаев 
оставляет желать лучшего. 

- Администрация школ горо-
да рекомендует родителям обу-
чающихся обеспечивать детей 
двухразовым горячим питанием, 
- прокомментировала ситуацию 
исполняющая обязанности  ди-
ректора  ОГКу «центр развития 
образования ульяновской обла-
сти» Евгения Моргун. - Никаких 
письменных указаний и норма-
тивных актов о стопроцентном 
охвате питанием в школах в обще-
образовательные организации 
города ульяновска не поступало. 
Это сугубо желание родителей и 
их детей. Только забота о сохране-
нии здоровья обучающихся явля-
ется главной задачей при борьбе 
образовательных учреждений за 
увеличение охвата обучающихся 
горячим питанием. 

Кроме этого, ребенку будет 
обязательно обеспечено специаль-
ное диетическое меню, если мама 
или папа напишут заявку. Если же 
семья имеет низкие доходы, то не-
обходимо собрать соответствую-
щие  документы  и  ребенок будет 
обеспечен горячим питанием бес-
платно. 

Кроме того, на сегодняшний 
день во всех муниципальных об-
разованиях приняты нормативные 
акты, согласно которым дети из 
малообеспеченных и многодетных 
семей получают бесплатное горя-
чее питание в школе. Пристальное 
внимание в министерстве образо-
вания и науки региона уделяется 
вопросам культуры питания обу-
чающихся, а также их родителей. 
Второй вопрос касался стоимости 
общежитий, поскольку со всту-
плением нового закона «Об  об-
разовании» цена проживания для 
студентов может увеличиться в 
несколько раз. 

По словам директора департа-
мента профессионального обра-
зования министерства образова-
ния и науки ульяновской области 
Алексея Шкляра, ситуация под 
контролем: университеты будут 
оказывать материальную под-
держку студентам, живущим в 
общагах. К тому же сразу цены не 
подскочат, они будут расти про-
порционально росту тарифов на 
услуги ЖКХ. 

В первую очередь, полученные 
деньги  будут идти на улучшение 
жилищных условий. 

- Вся информация доведена до 
студентов, проведены встречи, и 
особого возмущения и непонима-
ния среди молодежи нет, - пояснил 
председатель профкома  студентов 
и аспирантов ульяновской госу-
дарственной сельскохозяйствен-
ной академии Ильнар Рахимов. 
- В академии также  бюджетникам 
предусмотрена компенсация стои-
мости проживания в общежитии 
в размере 4000 рублей в год. Эта 
выплата позволяет оставить стои-
мость проживания в общежитии 
практически такой же, как в про-
шлом учебном году. 

Муфтий оказался  
террористом?
Руслан Байбиков обвиняется  
в создании ячейки «Имарата Кавказ»

В марте прошлого года 
ГУ МВД РФ по ПФО 
сообщало о пресечении  
в Ульяновске деятельности 
террористической 
организации «Имарат 
Кавказ», которая 
действовала на 
территории нескольких 
регионов ПФО

религиозные взгляды, распространяли запрещен-
ную литературу и занимались вербовкой сторон-
ников», сообщает «Коммерсант». 

Сам Руслан Байбиков подтвердил журнали-
стам, что является фигурантом уголовного дела 
и вызывался на допрос следователем Приволж-
ского Гу МВД. Однако он заявил, что обвинение 
ему все еще не предъявлено. В Гу МВД России 
по ПФО заявили, что «в следственной части Гу 
МВД уголовное дело в отношении муфтия не рас-
следуется», а само дело передано в ФСБ. В ФСБ 
от комментариев отказались. 

Руслан (Мухаммад-хазрат) Байбиков, 1978 
года рождения, получил религиозное образование 
в арабско-татарском колледже ульяновска, также 
учился в Саудовской Аравии. В 2010 году был из-
бран муфтием цДуМ уО. 

Муфтий регионального духовного управления 
мусульман (РДуМ, в составе уфимского духовно-
го управления) Савбян Сулейманов отметил, что 
«Байбиков давно отклонился от традиционного 
учения ислама к ваххабизму... хотя сейчас якобы 
придерживается салафизма, но это та же рубаш-
ка». Сулейманов утверждает, что он «уже извещал 
органы власти о проблеме, но они не реагируют, 
им ничего не нужно». 

Новый Регион

уголовное дело в отношении председателя 
центрального духовного управления мусульман 
ульяновской области, входящего в состав Совета 
муфтиев России, возбудили по ч. 2 ст. 282 («уча-
стие в деятельности экстремистской организа-
ции»). Как считает следствие, муфтий активно 
участвовал в работе «тюремного джамаата» в ис-
правительной колонии № 2 Новоульяновска.

В марте прошлого года Гу МВД РФ по ПФО 
сообщало о пресечении в ульяновске деятельно-
сти террористической организации «Имарат Кав-
каз», которая действовала на территории несколь-
ких регионов ПФО и вербовала сторонников и 
будущих боевиков в местах лишения свободы. 
Как отмечалось, «участники группировки про-
пагандировали среди осужденных радикальные 
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Всё, что вы хотели знать  
о CRM, но боялись спросить

Рубрику ведет 
консультант, 
бизнес-тренер, 
управляющий 
партнер 
агентства 
«Результат» 
Андрей Дуров

Сегодня про CRM не писал только ленивый. 
Еще 5-6 лет назад эта аббревиатура  была 

повсюду. Мировой кризис немного снизил 
ажиотаж, но в последние пару лет интерес к 
CRM снова стал набирать обороты. Призы-

вы к внедрению CRM сыплются со стра-
ниц Интернета, как штукатурка с потолка 

старого дома. Вот только разобраться в этом 
информационном хаосе не так уж и просто.

Что такое CRM-система  
и для чего она нужна?

Казалось бы, здесь все просто: CRM - это 
управление отношениями с клиентами. Одна-
ко это элементарное  утверждение зачастую 
вызывает массу недопонимания. 

Первое и главное заблуждение: CRM - это 
программа, которую вы ставите на компьютер. 
Такой подход губителен для компании. Сама 
по себе программа не может «управлять от-
ношениями с клиентами», она может быть 
инструментом, помощником, надзирателем, 
но она никак не выстроит за вас эти самые от-
ношения, не позвонит клиенту и не убедит его 
купить ваш продукт. Поэтому не следует рас-
считывать, что установив CRM-систему, вы 
одним нажатием кнопки будете продавать в  
3 раза больше, чем до нее. 

Что же на самом деле имеется в виду под 
«управлением отношениями с клиентами»? 

Во-первых, предполагается, что у вашей 
фирмы есть КлИЕНТЫ. Иначе  говоря, су-
ществует некий круг людей, которые потен-
циально могут приобрести ваши товары или 
услуги, и у них для этого есть деньги. 

Во-вторых, ОТНОШЕНИЯ. Вы осознае-
те наличие у клиента неудовлетворенных по-
требностей и выступаете инициатором созда-
ния необходимых межличностных связей для 
удовлетворения этих потребностей. 

В-третьих, уПРАВлЕНИЕ. То есть  вы 
готовы прилагать определенные усилия по по-
иску, привлечению и максимальному удовлет-
ворению потребностей клиентов с помощью 
продуктов вашей компании. 

Из этого следует, что ваш бизнес должен 
быть ориентирован на клиента. 

CRM - это, прежде всего, технология, клю-
чевой подход к ведению бизнеса. Компания 
должна быть заинтересована в создании  и 
предложении таких продуктов и услуг, ко-
торые будут максимально соответствовать 
ожиданиям и требованиям клиента. В таком 
случае первое, что должна сделать фирма, же-
лающая внедрить CRM, - это пересмотреть 
свое коммерческое предложение с точки зрения 
потребностей  ее ключевых клиентов. 

CRM позволяет взглянуть на ситуацию 
глазами потребителя и предложить ему имен-
но то, что требуется в данный момент. Таким 
образом, при реализации CRM-подхода объе-
мы продаж  будут расти не только за счет при-
влечения большего числа новых клиентов, а 
также за счет более полного удовлетворения 
потребностей «старых».  

Какая практическая польза  
от внедрения CRM?

Давайте разберем, что изменится в компа-
нии при реализации CRM-подхода:

CRM  нет CRM есть
Клиентская база

Отсутствие единой клиент-
ской базы. Наблюдается 
высокая зависимость от 
того или иного сотрудника. 
у каждого менеджера по 
продажам «свои» клиенты. 
уйдет он, уйдут и клиенты.

Единая клиентская база, 
доступная в любое время. 
Низкая зависимость от 
конкретного сотрудника.
Низкий риск потери 
информации, так все взаи-
модействия с клиентом 
фиксируются.

Продажи

Нет единой технологии  
продаж: все занимаются 
всем. 
Отсутствуют четкие схемы 
и стандарты взаимодей-
ствия с клиентами, нет 
программ повышения 
лояльности, сценариев 
телефонных звонков и т.д. 
Нет возможности отсле-
дить историю взаимо-
действия  с клиентом и 
достигнутые договорен-
ности. Клиенты уходят или 
теряются из-за неорганизо-
ванности процесса.

Четкий документооборот и 
стандарты взаимодействия 
с клиентом. 
Клиенты распределяются 
между сотрудниками. 
Ни один клиент не 
остается «забытым». Ему 
всегда вовремя позвонят, 
сделают рассылку, назна-
чат встречу.
Как следствие, низкий 
риск потери клиента.

Маркетинг

Высокие расходы на рекла-
му, невозможно отследить 
эффективность  каналов 
продвижения.

Формируется четкая ком-
муникативная политика.
Все источники рекламы 
отслеживаются и оцени-
ваются с точки зрения 
эффективности. Снижение 
расходов на рекламу за 
счет увеличения прямых 
продаж клиентам.

Производство/сервис

Неизменность предлагае-
мых продуктов, услуг.
Рано или поздно появится 
конкурент, который пред-
ложит аналогичный товар 
или услугу, но по более 
низкой цене или лучшего 
качества.

Постоянное изменение 
предлагаемого ассорти-
мента товаров и услуг с 
целью максимального  
удовлетворения потреб-
ности клиентов.
Регулярный контроль 
качества обслуживания.

Таким образом, при внедрении CRM  все 
бизнес-процессы в компании стандартизиру-
ются и постоянно видоизменяются.  CRM по-
зволяет застраховаться от возможных рисков 
ведения бизнеса, таких, как: 

· уход менеджеров по продажам и части 
клиентов вместе с ними,

· рост конкуренции, 
· неоправданных инвестиций в рекламу, 
· потери клиентов из-за небрежности и не-

внимательности сотрудников.
Кроме всего прочего, CRM значительно 

экономит время, которое затрачивается со-
трудником или руководителем  на поиск ин-
формации о клиенте,  обработку запросов и 
анализ  работы отдела продаж компании. 

CRM нужна только большим 
предприятиям, а чем она поможет 

маленькой фирме?
Для крупных предприятий польза внедре-

ния CRM видна невооруженным глазом: про-
грамма разгрузит менеджеров по продажам и 
заставит их сосредоточиться исключительно 
на продажах, систематизирует большой объ-
ем информации, даст аналитику руководите-
лям. Для предприятий малого бизнеса все не 
так очевидно, а высокая стоимость внедре-
ния CRM порождает массу страхов из серии: 
«вдруг инвестиции себя не оправдают?». 

С этим сложно не согласиться!  Но даже 

если не брать во внимание стоимость проекта, 
когда речь идет о малом бизнесе, реально заду-
мываться о CRM как-то не принято. 

В небольших компаниях, где нет разделе-
ния на отделы, основные каналы сбыта нахо-
дит руководитель, а сотрудники - на подхвате. 
Продажи совершаются быстро, в основном 
за счет постоянных клиентов. Конечно, CRM 
при такой организации дел представляется 
чем-то излишним и ненужным. 

На самом  же деле CRM-система может 
значительно улучшить дела небольших  компа-
ний. Уверен, что CRM-система нужна неболь-
шим компаниям, даже больше, чем крупным. 
Именно потому, что позволяет эффективно 
застраховаться от ряда распространенных 
предпринимательских рисков.

Во-первых, она поможет правильно орга-
низовать работу персонала. Когда круг обязан-
ностей очерчен нечетко, сотрудники начинают  
работать в режиме «круговой обороны». В та-
кой суматохе легко забыть назначить встречу 
клиенту или переслать договор для согласо-
вания.  CRM позволит иметь план действий 
и заранее подготовиться к «атаке».  Каждый 
сотрудник  будет четко знать, когда и чем он 
должен заниматься.

Во-вторых, в небольших компаниях уход 
сотрудника отдела продаж - это серьезная про-
блема. Ведь вместе  с ним «уходят» и все кли-
енты, которыми он занимался. Если для круп-
ного предприятия это будет не существенно, 
то маленькая фирма, потеряв с десяток кли-
ентов,  вполне может разориться. Даже если 
сотрудник попался добросовестный и передал 
дела своему «преемнику», часть информации 
все равно потеряется. CRM застрахует вас от 
потери клиентов.

В-третьих, постепенное внедрение CRM-
системы в небольшой фирме дает толчок для 
развития и выхода на следующий уровень. 
Вместе с CRM маленькая компания получает 
инструменты для эффективной конкуренции, 
расширения клиентской базы и наращивания 
объемов продаж.  

Внедрение CRM  в небольшой фирме луч-
ше проводить постепенно. Для этого  не нужно 

вкладываться в  дорогостоящий продукт, об-
ладающий сложным аналитическим функцио-
налом. На первых порах можно ограничиться 
более простым решением, но четко соответ-
ствующим целям. Подобные лайт-версии есть 
у многих отечественных и зарубежных раз-
работчиков, поэтому вам остается только вы-
брать подходящий именно для вас вариант. 

Какие бывают CRM  
и какую лучше выбрать?

Современный рынок CRM-систем изо-
билует самыми различными по функционалу, 
охвату бизнес-процессов и стоимости реше-
ниями. 

универсальный продукт обладает стан-
дартным набором функций, которые не за-
висят от отрасли, размера компании и объема 
решаемых задач.  Специализированные  про-
граммы разрабатываются с учетом отраслевых 
особенностей или размеров фирмы. 

Существуют CRM-системы для управле-
ния базой клиентов и контактов, управления 
процессом продаж, управления маркетингом, 
управления качеством обслуживания, анали-
тические, комплексные CRM и даже системы 
управления телефонией.

Стоит заметить, что не всегда CRM-
система, которая стоит дешевле, оказывается 
более выгодной. Необходимо учитывать еще 

и такие факторы, как стоимость внедрения и 
консультирования, постпродажного обслу-
живания и регулярного обновления системы. 
лучше заранее просчитать, во сколько обой-
дется обслуживание системы в 3-, 4-летней 
перспективе. Зачастую оказывается, что так 
называемые  «бюджетные» отечественные 
продукты в разы превышают стоимость «сред-
него» зарубежного варианта.  

В последнее время широкое распростра-
нение получили системы с Web-интерфейсом. 
Это позволяет обходиться без установки на 
компьютеры ваших сотрудников специаль-
ных программ, гибко наращивать количество 
пользователей и функционал системы. Та-
кие системы значительно дешевле, оплата за 
использование происходит в виде регуляр-
ной абонентской платы. Вдобавок, фирмы-
производители стали предлагать бесплатное 
тестирование подобных систем в течение до-
статочно длительного времени. Это лучший 
вариант для небольшой фирмы. Кроме того, 
подобное тестирование позволит лучше по-
знакомиться с функциями и работой системы, 
осознать и уточнить собственные потребности, 
четче их сформулировать.

Чтобы не сесть в лужу и не потратить 
средства впустую, необходимо тщательно по-
дойти к выбору CRM-системы. 

Для начала необходимо определить цель, 
для чего вам нужно система CRM. Чем чест-
нее и точнее будет поставлена цель, тем легче 
будет ее добиться с помощью CRM. 

Для определения круга задач, которые по-
могут добиться поставленной цели, вы должны 
проанализировать все бизнес-процессы в ком-

пании (начиная от формирования базы кон-
тактов и заканчивая подписанием договоров) 
и понять, какие из них требуют автоматизации 
и усовершенствования. То есть вы должны по 
факту определиться с необходимым функ-
ционалом системы. Помните, что чем больше 
функций вы пытаетесь охватить, тем сложнее 
такую систему будет внедрить. Не стоит пы-
таться объять необъятное!

Обязательно просчитайте примерные сро-
ки окупаемости проекта. Исходя из этих сро-
ков, нужно рассчитывать бюджет. Помните, 
что на практике окончательный бюджет пре-
вышает первоначальный на 30-50%. 

Чтобы сделать правильный выбор CRM-
системы, при встречах с поставщиками  и 
интеграторами старайтесь спрашивать их не 
о функционале, а ставить перед ними опреде-
ленные задачи. Например: «Нашей фирме не-
обходимо регулярно анализировать работу от-
дела продаж». Это позволит лучше понять, на 
что способна та или иная система.

Как внедрить и использовать CRM 
«на всю катушку»?

Приобретение системы CRM - только 
видимая часть айсберга. Ключевым для каче-
ственного функционирования и достижения 
целей является внедрение. 

Во многом успех всего проекта по внедре-
нию CRM в компании зависит от следующих 
факторов:

· выбранная модель CRM-системы соот-
ветствует конкретным целям и задачам ком-
пании;

· у проекта есть координатор, то есть че-
ловек, который будет следить за процессом 
внедрения, оценивать эффективность после-
дующего использования CRM-системы и ее 
окупаемость;

· создана проектная команда;
· разработан детальный  план по внедре-

нию системы;
· налажен контроль со стороны руковод-

ства компании.
Если в компании есть свой IT-

специалист, разбирающийся в особенностях 
CRM, то он вполне может справиться с за-
дачей по внедрению. Однако ему придется 
надолго выпасть из основного рабочего про-
цесса и нести на себе огромную ответствен-
ность. Если вы сомневаетесь, что внутрен-
ний специалист «потянет» руководство,  то 
лучше доверить  координацию человеку со 
стороны. Такой человек, как правило,  об-
ладает достаточным опытом по внедрению 
CRM-систем и поможет вашей компании 
избежать острых углов во время внедрения 
и эксплуатации системы. 

Важно, чтобы в проектной команде нахо-
дились сотрудники самой компании. Имен-
но рядовые сотрудники  будут использовать 
CRM изо дня в день. Зачастую именно него-
товность команды к изменениям существен-
но тормозит внедрение и использование си-
стемы. 

Сотрудники сопротивляются изменени-
ям, потому что:

· Боятся перемен. Гораздо удобнее и про-
ще работать по старой схеме. Работа с CRM 
представляется громоздкой, неудобной, вдо-
бавок требует освоения новых навыков. 

· Не видят смысла. Рядовым сотрудникам 
могут быть просто не понятны высшие цели 
руководства компании. Как можно прини-
мать то, чего не понимаешь?

На деле руководителю компании  нужно 
выявить причины, по которым коллектив не 
принимает нововведения, и работать над их 
устранением. 

Завершающий этап - обучение - должен 
стать обязательным для всех сотрудников 
компании, использующих CRM в своей ра-
боте. Важно не только научить персонал 
грамотно пользоваться новым инструмента-
рием, но и обучить его понимать потребности 
клиента.

Эффект от внедрения СRM-системы бу-
дет реально ощутим только в том случае, если 
вы  периодически будете проводить доработ-
ку системы, совершенствовать ее, обновлять 
и пополнять функционал. Поскольку CRM 
- это управление отношениями с клиентами, 
то управление должно быть таким же непре-
рывным, как и сами отношения. 

Ну и напоследок хотелось бы сказать, 
что отдача и эффективность СRM-системы 
пропорциональна только степени вашего же-
лания и объему прилагаемых усилий, а все 
остальное - лишь следствие этих двух пара-
метров. 

Желаю успехов!
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Девочка окончила школу, девочка посту-
пила в университет, через несколько лет де-
вочка устроилась продавцом-консультантом. 
История настолько типична, что вместо 
слова «девочка» можно написать множество 
реальных имен. Кто и чем должен помочь 
молодому человеку обрести любимую про-
фессию и стать востребованным специали-
стом? На этот вопрос постоянно пытаются 
ответить власти, школа, родители и сами 
молодые люди…

Системные ошибки
У регионального минобра есть месяц на то, 

чтобы составить программу профориентации 
для каждой школы в Ульяновской области. О 
профессиональном самоопределении моло-
дых людей говорили на очередном совещании 
с участием губернатора. Сергей морозов счи-
тает, что имеющаяся стратегия - лишь «скопле-
ние заумных слов», а не инструмент, которым 
можно реально пользоваться.

Он распорядился переделать документ 
и особое внимание уделить «ранней проф-
ориентации»: прописать работу не только 
со старшеклассниками, а со всеми школьни-
ками, начиная с первоклашек. Желательно 
убедить детей и подростков идти в техниче-
ские училища, а потом на заводы.

если вникнуть в «заумные слова», то си-
стемная работа министерства образования 
сводится буквально к следующему: беседы 
с профессионалами из разных сфер, экскур-
сии по предприятиям и работа профильных 
классов. Все вроде бы правильно, и ничего 
нового. тогда почему вузы ежегодно продол-
жают выпускать «специалистов», которые 
не могут найти работу, почему предприятия 
продолжают жаловаться на нехватку квали-
фицированных кадров? Значит, есть какие-
то системные ошибки в системной работе. 
Это все понимают, но не могут их найти.

На совещании было много высокопо-
ставленных лиц, но почему-то не было тех, 
кого проблема касается непосредственно, 
- молодых людей. Пока программа профо-
риентации в процессе написания, мы по-
просили студентов и молодых специалистов 
высказать свое мнение по этому поводу. В 
результате услышали несколько ценных за-
мечаний, на которые правительству стоит 
обратить внимание.

НЕпрофильный класс
Яна - художник-конструктор одной из 

мебельных фабрик Ульяновска. Учится на 
последнем курсе кафедры промышленно-
го дизайна УлГУ. Работу по специальности 
с неплохой зарплатой нашла без особого 
труда. Взяли ее без опыта, то есть с пустой 
трудовой. На деле весь необходимый опыт 
она получила в вузе. Яна отмечает, что их 
специальность - одна из немногих в высшей 
школе, где минимум теории и максимум 

практики: «если собрать все мои лекции за 
годы учебы, то получится только одна тол-
стая тетрадка. если собрать все учебные ра-
боты и проекты, можно наполнить грузовик. 
С горкой».

Девушка говорит, что определиться с 
профессией ей помогла семья. мама заме-
тила, что дочка постоянно рисует, что мгно-
венно соображает, как соорудить шалаш, 
чтобы он не падал, и справляется с самыми 
сложными конструкторами. Поддержала ее 

решение пойти в художественную школу, 
а позже - в вуз на дизайнера, несмотря на 
скептическое отношение знакомых к твор-
ческой профессии и стереотип, что все ху-
дожники - нищие.

тем временем в школе Яна училась в про-
фильном классе, химико-биологическом. 
там, где готовили в основном будущих сту-
дентов медицинского.

«Школа в поселке всего одна, выбора 
не было, - рассказывает Яна. - а как обра-
зовывали профильные классы? Проводили 
опрос, и какой профиль выбирало боль-
шинство, такой и делали для твоей парал-
лели. Старших школьников делили на две 
части: обычные классы и профильные. Все 
хотели попасть во вторую категорию. По-
тому что считалось, что там учатся умные. 
Вот и шли туда даже те, кто этот профиль во 
время опроса не выбирал. Пять лет прошло, 
как я школу закончила, но не думаю, что эти 
принципы изменились. В общем, благодаря 
профильному классу я поняла, что ни за что 
в жизни не хочу быть медиком, биологом 
или химиком».

Как сообщает региональное министер-
ство образования, в прошлом учебном году 
в области было открыто 357 профильных 
классов для более чем шести тысяч школь-
ников. Самый распространенный профиль 
- технологический, где готовят будущих 
агротехников или специалистов в сфере ин-
формационных технологий, его выбрали 24 
процента учеников. На втором месте по попу-
лярности - физматы, на третьем - социально-
гуманитарный профиль: двадцать и сем-
надцать процентов соответственно. Десять 
процентов учащихся предпочли остальным 
химико-биологический профиль.

Кому нужны два высших
анастасия всю жизнь прилежно училась. 

В школе была отличницей, потом получила 
два высших образования: по одному дипло-
му стала юристом, по другому, с отличием, 
- рекламистом. Когда на последнем курсе 
стала искать работу юриста, столкнулась с 
тем, что ее первоклассные знания мало кому 
нужны. «Классическое образование и реаль-
ная работа - вещи разные, поймите», - гово-
рили на собеседованиях, не глядя на оценки. 
Но сами работодатели выделять наставника 
для молодого неопытного специалиста не 
хотели или не имели возможности. Искали 

только готового сотрудника.
Настя признается, что в итоге устрои-

лась «по блату» в небольшую фирму, где 
были готовы ее натаскивать, но платили все-
го четыре тысячи. Через три месяца работы 
почти задаром запал пропал. Уволилась. С 
тех пор прошло два года, девушка говорит, 
что махнула рукой на юридическую карьеру, 
потому что после долгого простоя квалифи-
кация юриста утрачивается.

Настя вспоминает, как решила стать 
юристом. Для текста одного из школьных 
диктантов учительница взяла речь извест-
ного оратора анатолия Кони. Девушка ста-
ла читать другие его выступления и думать: 
до чего это интеллигентная, изящная про-
фессия. Сплошная романтика!

Разочарование постигло ее и в должно-
сти менеджера по продажам в рекламном 
агентстве: «Нет, вы представьте, каково 
знать все маркетинговые теории и сверх-
прибыльные рекламные стратегии, разби-
раться в коллизиях международного права 
и при этом всего лишь продавать полосы в 
рекламном каталоге фирм?».

Работу по душе анастасия нашла после 
нескольких лет метаний. Стала закупщиком 
на УаЗе. «многие мои знакомые относи-
лись к заводу скептически, кто-то даже нега-
тивно, - рассказывает Настя. - а оказалось, 
это то место, где еще готовы «делать» про-
фессионалов. Думаю, такая же ситуация на 
многих заводах области. Первые полгода на-
чальник отдела сам разъяснял мне тонкости 
работы. Оказалось, что мое высшее образо-
вание подошло для «экономической» долж-
ности, потому что мы изучали экономику, 
статистику, деловое общение и коммерцию. 
Но я не знала об этом раньше. В вузе нас 
почему-то ориентировали на несколько дру-
гие должности…».

Романтика и реальность
О том, что выбрал профессию, под-

давшись романтическим порывам, а потом 
разочаровался, говорит и 23-летний Вик-
тор: «Лет в пятнадцать у меня был сдвиг 
на всякой бизнес-литературе. Как открыть 
свое дело и все такое. Начал смотреть опи-
сания разных специальностей и решил, что 
больше всего моим желаниям соответствует 
«менеджмент организации». Пошел учиться 
этому делу в наш политех».

Скоро Виктор понял, что и книги, и речи 

преподавателей оторваны от реальности: 
«В представлении педагогов менеджер - это 
управленец на предприятии от среднего 
звена и выше. Но никто ни разу не сказал, 
как до этого среднего звена добраться. а кто 
пустит вчерашнего студента на управленче-
ские должности?».

молодой человек признался, что смыс-
лом последних лет его учебы в университете 
была отсрочка от армии, а потом он «помо-
тался и стал спокойно работать не по специ-
альности». 

Рассуждая о государственной стратегии 
в области профессионального ориентирова-
ния молодежи, Виктор высказал мысль, что 
усилия надо направить не на школьников, 
а на студентов и вообще всю систему про-
фессионального образования: «если выбор 
будущего предоставить самим школьникам, 
а не их родителям или другим взрослым, то 
они выберут то, что им по-настоящему ин-
тересно. Этот интерес, если не сломается ни 
обо что, то сделает их потом богатыми, зна-
менитыми, счастливыми. Думаю, что слом 
происходит именно в университете. Где 
куча лишних предметов, которые на прак-
тике никак не пригодятся, где учат люди, 
которые всю жизнь занимались только лек-
циями, дипломами и курсовыми и ни дня не 
работали по специальности, которую препо-
дают. У них на бумаге все гладко, а нам по-
том больно в реальные овраги падать».

Бесхозные технари
Недостаточно только морально настро-

ить молодых на технические специальности. 
Они, может, и рады были бы работать на за-
водах, если бы там были достойные условия 
труда. Прежде надо привести в порядок сами 
заводы, а потом зазывать туда молодежь.  
Иначе получится настоящая антиреклама. 
Об этом горячо рассуждает бывший студент 
и нынешний молодой преподаватель маш-
фака УлГтУ аполлон Степанов.

«Когда на младших курсах я увидел наши 
заводы, хотел отчислиться, - говорит он. - 
Грязь, техника времен войны. Да, в СССР де-
лали хорошее оборудование, за счет него мы 
еще держимся на плаву. Но ничто не вечно. На 
устаревшей технике можно делать только ни-
кому не нужные вещи, а значит, они не будут 
продаваться, значит, у рабочих не будет зар-
платы. Новые станки нельзя ставить в старые 
цеха. Нужны новые заводы».

аполлон также уверен, что правитель-
ству, в первую очередь, стоит заняться про-
фессиональным образованием, самими 

педагогами, а не столько детьми: «У нас на 
машфаке оборудования нет, студентов учат 
по картинкам. Впервые за 20 лет, правда, от-
крыли класс программирования станков с 
помощью «Гильдемайстера», но это только 
один класс. У наших преподавателей шесть 
тысяч зарплата. У доцента - десять. Кто бу-
дет нормально учить инженеров за такую 
зарплату? Пожилые преподаватели, может, 
и будут работать еще несколько лет, а потом 
некому будет. меня, например, пока держит 
диссертация, но скоро и я оттуда свалю».

аполлон показывает видео на телефоне, 
как в их лаборатории вода с крыши залива-
ет станки и измерительные комплексы. «У 
нас токарный станок с контурной системой 
уже сгнил, - комментирует он. - Нет денег 
крышу покрыть, и это главный техниче-
ский вуз области».

молодой педагог говорит, что потребность 
в технических кадрах огромна, не только в ре-
гионе и стране, а вообще в мире. только велика 
разница в зарплатах у наших и зарубежных 
фирм. «Один мой товарищ работает в Улья-
новске на «Гильдемайстере», получает 70 ты-
сяч, а друг на моторном заводе - пятнадцать. 
Одногруппник на «авиастаре» девять тысяч 
получал, теперь двенадцать», - приводит он 
примеры и еще раз подчеркивает, что взрос-
лые, прежде всего, должны взяться за себя и 
привести в порядок свои дела. Ведь дети учат-
ся жить по их примеру. 

Профильная дезориентация
молодые ульяновцы разбирались,  
что не так в государственной стратегии

Как сообщает 
региональное 
министерство 
образования,  
в прошлом учебном 
году в области 
было открыто 357 
профильных классов 
для более чем шести 
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«Когда на младших 
курсах я увидел наши 
заводы,  
хотел отчислиться»
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Термин «хулиганство» пришел 
в русский язык из-за рубежа. 
Его происхождение точно не 

установлено, но известно, что  
такая терминология употре-

бляется в рапортах английской 
полиции с самого конца XIX 

века. По одной из версий,  
тогда нарицательным стало имя 

лондонского вышибалы и вора 
Патрика Хулигена. Но термин 

этот за век с небольшим стал 
в России бесконечно родным 

как на бытовом уровне, так и  в 
отечественной юриспруденции.

 В  странах бывшего СССР, 
включая Россию, хулиганством 
считалось и считается грубое на-
рушение общественного поряд-
ка, открытое выражение неува-
жения к устоявшимся нормам 
общества. Соответствующее на-
казание хулиганствующим субъ-
ектам предусмотрено законода-
тельством ряда постсоветских 
стран и, в частности, России.  
Это статья  213-я УК РФ. Здесь  
предусмотрена  конкретная мера 
ответственности и для тех, кто 
совершает такого рода престу-
пление с применением оружия 
или предметов, используемых в 
этом качестве, а также для тех, 
кто хулиганит в группе и по пред-
варительному сговору. Санкции 
статьи 213-й - штраф в сумме до 
миллиона рублей, а сроки лише-
ния свободы - до семи лет.

только за  последние полтора 
года под судом побывало около 
двух десятков ульяновских ху-
лиганов, а тех, кто действовал из 
хулиганских побуждений, при-
чиняя потерпевшим, допустим, 
разного рода телесные повреж-
дения, и того больше… 

Стрелок
Двадцатитрехлетний студент 

одной из известных российских 
академий, постоянно проживаю-
щий в Ульяновске, минувшей 
зимой на собственной иномарке 
зарулил средь бела дня к  строи-
тельному колледжу. По одному 
ему ведомым делам. Но посе-
тила мысль порезвиться - хули-
ганским способом. Присмотрев 
незнакомого ему и чем-то не по-
нравившегося молодого госпо-
дина,  незваный гость на глазах 
у публики вышел из машины  и  
стал провоцировать его на кон-
фликт.  Не получилось - человек 
просто не среагировал. тогда за-
скучавший хулиган выхватил 
из кармана некое оружие  и  ре-
зиновой пулей прострелил ни в 
чем не повинному псевдопро-
тивнику бедро. Все завершилось 
возбуждением уголовного дела 
против стрелка. Помимо хули-
ганства осужденному вменили 
и умышленное причинение из 
хулиганских побуждений сред-
ней тяжести вреда здоровью по-
терпевшего. По совокупности 
преступлений  суд назначил  ху-
лигану два с половиной года ли-
шения свободы с пребыванием в 
колонии-поселении. К тому же 
с него в пользу пострадавшего 
взыскана компенсация мораль-
ного вреда в сумме пятидесяти 
тысяч рублей. Суд признал и 
право на удовлетворение иска 
прокуратуры в части взыскания 
средств за лечение пострадавше-
го. Вопрос о размере такого воз-
мещения в интересах лечебного 
учреждения будет  рассмотрен в 
порядке гражданского судопро-
изводства.

 Осужденный хулиган по-
считал нужным пожаловаться в 
апелляционном порядке на су-
ровость назначенного наказания. 
Уверял, что осознал свою вину,  
раскаялся в содеянном и даже 
извинился перед пострадавшим.  
а посему просил  изменить при-

говор, назначив более мягкое  
наказание. Областной суд, рас-
смотрев данную жалобу, основа- 
ний к ее удовлетворению не 
усмотрел.

Шумно посидели
Ранее не судимый гражданин 

с высшим образованием, и даже 
работавший директором частной 
фирмы, оказался по приговору 
Димитровградского городского 
суда  в  исправительной колонии 
строгого режима на пять лет и 
девять месяцев.

Как-то летом, чуть более 
года назад  он  вдвоем с супру-
гой пришел  под утро в одно из 
димитровградских увеселитель-
ных заведений.  Чтобы  просто 
посидеть. Но завязался нечаян-
ный конфликт с другими при-
позднившимися посетителями, 
и перевозбужденный человек 
не придумал ничего лучшего, 
как броситься к своей припарко-
ванной машине и схватиться за 
охотничье ружье. Как известно, 
заряженное ружье имеет обык-
новение стрелять. так и полу-
чилось. его обладатель не менее 
двух раз выпустил заряд  дроби 
в сторону  людей у бара. тех, на 
кого он успел сильно обидеться. 
Но в конечном итоге пострада-
ло трое мужчин, совершенно 
непричастных к вспыхнувше-
му в баре конфликту. У одного 
оказалось разможженным ухо 
и серьезно  поврежден слух, а 
также дробовое ранение лица с 
повреждением носа и глаза, ли-
цевого нерва - дробь задела шею, 
грудную клетку и брюшную по-
лость. Другой получил серьез-
ные ранения груди с ушибом 
сердца и ранением легких, шеи 
и живота. третий пострадавший 
отделался ранением плеча, но 
с повреждением лучевого не-
рва. Стрелявший  же поспешил 
скрыться с места происшествия, 
что, конечно, ему не помогло.

Был суд. Вина двадцатидевя-
тилетнего уроженца Димитров-
града в том вечернем инциденте 
со стрельбой у бара была полно-
стью доказана. ему вменили 
умышленное причинение тяжко-
го вреда здоровью, опасного для 
жизни человека, совершенное 
общеопасным способом из хули-
ганских побуждений в отноше-
нии двух потерпевших,  а также  
умышленное причинение легко-
го вреда здоровью, вызвавшего 
кратковременное расстройство 
здоровья  третьего потерпевше-
го, совершенное из хулиганских 
побуждений.  Стрелявший  на-
долго изолирован от семьи и от 
общества. Не говоря уже о том, 
что потеряна  доходная работа в 
бизнесе.

Это дело тоже слушалось в 
апелляционном порядке в об-
ластном суде.  Приговор обжало-
вали адвокаты осужденного. Но  
оспорить его законность и обо-
снованность  им не удалось - об-
ластная инстанция оставила су-
дебное решение без изменения.

Игра в войну
В конце августа областной 

суд рассмотрел апелляционную 
жалобу  гражданина, осужден-
ного к реальному сроку лишения 
свободы за то, что из хулиган-
ских побуждений он из пневма-
тической винтовки травмировал  
ногу одиннадцатилетнего под-
ростка. Будучи на своей  частной 
усадьбе, он  осерчал на мальчи-
шек, которые играли в войну  в 
заброшенном доме. Вот и решил 
их «попугать». Суд назначил ра-
нее не судимому шестидесяти-
двухлетнему   пенсионеру  шесть 
месяцев лишения свободы с от-
быванием в колонии-поселении; 
в пользу потерпевшего с него 

В СУД За ДеЛО

Рубрику ведет 
пресс-
секретарь
областного 
суда Лидия 
Берч Хулиганят

Наклейка на уровне хулиганства

Мелкое хулиганство на участке в виде художественной  
композиции

только за последние полтора года под судом побывало 
около двух десятков тех, кто действовал  
из хулиганских побуждений

Обратная 
связь
Перерасчёт  
со знаком плюс
Александр Лайков

В Ульяновске пенсионерка, про-
живающая на улице Рябикова, 

47, впервые в судебном порядке 
добилась перерасчета за опла-
ту горячего водоснабжения. А 
помогли ей в этом сотрудники 
Контакт-центра, которые до-

сконально разобрались в жалобе, 
грамотно составили исковое 

заявление и отстояли в суде инте-
ресы ульяновки.

В судебном процессе Засви-
яжский районный суд поддержал 
Контакт-центр при главе города и 
обязал взыскать с поставщика ре-
сурса ОаО «ВотГК»  излишне на-
численную и оплаченную сумму в 
размере порядка 700 рублей. Согла-
ситесь, что для пенсионерки это не-
малые деньги. таким образом, стои-
мость кубометра горячей воды для 
данного дома с непосредственным 
управлением с октября по декабрь 
2012 года должна была составлять 
120 рублей 28 копеек вместо начис-
ляемых 190 рублей 80 копеек.

Как сообщил директор 
Контакт-центра при главе горо-
да Илья Ножечкин, требования о 
перерасчете актуальны для жите-
лей домов, находящихся в непо-
средственном управлении. Боль-
шинство из них также оплачивали 
услуги горячего водоснабжения по 
цене 160-200 рублей за кубометр. 
Особенно много таких домов нахо-
дится в дальнем Засвияжье.

Надо сказать также о том, что 
еще в августе суд удовлетворил 
требование мУП «теплосервис» 
к ОаО «ВотГК» о возмещении 
неправомочно начисленных 74 
миллионов рублей, аналогичные 
судебные споры с другими му-
ниципальными предприятиями 
продолжаются. Это касается как 
объема поставленного ресурса, 
так и его качества. Поэтому адми-
нистрация города Ульяновска об-
ратились в суд с просьбой назна-
чить государственную экспертизу 
на предмет обоснованности тари-
фа на ГВС. Первому заместителю 
главы администрации анатолию 
Крючкову поручено контролиро-
вать все судебные процессы, веду-
щиеся в данной сфере. 

Глава Ульяновска марина Бес-
палова отметила важный социаль-
ный характер данного прецедента. 
«В связи с тем, что эта ситуация 
характерна для значительной ча-
сти муниципального образования 
и затрагивает права неограничен-
ного круга лиц, мы обратились в 
прокуратуру с просьбой обязать 
«ВотГК» сделать жителям пере-
расчет», - заявила глава города.

взыскана компенсация мораль-
ного вреда в размере 40 тысяч 
рублей. Областная судебная ин-
станция отставила приговор суда 
без изменения.

И в заключение. В наши дни 
хулиганство, что называется, 
крепчает. Из хулиганских побуж-
дений люди все чаще  используют 

не только  собственные  кулаки. 
В ход  нередко идут банальные  
куски арматуры и бейсбольные 
биты с большой поражающей 
способностью. Кто посостоятель-
нее - хватаются за оружие (оно у 
них   оказывается «под рукой» - в 
багажниках иномарок).  Словом 
-  «О, времена! О, нравы!..»

Санкции статьи 213-й - штраф в сумме до миллиона рублей,  
а сроки лишения свободы - до семи лет

«О, времена! О, нравы!..»

Информация за III квартал  
2013 года о наличии

(отсутствии) технической  
возможности доступа  

к регулируемым  
товарам  и услугам регулируемых 

организаций, а также о регистрации 
и ходе реализации заявок  
на подключение к системе  

водоотведения
Областного государственного  

автономного учреждения  
социального обслуживания 

«Социально-реабилитационный 
центр им. Е.М. Чучкалова»

№ 
п/п

Наименование показателя Значение

1 Количество поданных 
заявок на подключение к 
системе водоотведения

0

2 Количество 
зарегистрированных заявок 
на подключение к системе 
водоотведения

0

3 Количество исполненных 
заявок на подключение к 
системе водоотведения

0

4 Количество заявок на 
подключение к системе 
водоотведения,  по 
которым принято решение 
об отказе в подключении

0

5 Резерв мощности системы 
водоотведения (тыс.куб м 
/сутки)

0

6 Справочно: количество 
выданных техусловий на 
подключение

0

Р
ек

ла
м

а
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Подводная экспедиция команды 
казанского кусто
Оксана Моисеева

Совсем скоро в Ульяновске 
стартует первый этап уникально-
го проекта, аналогов которому в 

регионе еще не было - подводной 
археологической экспедиции, в 

ходе которой будет тщательно 
обследовано дно между селом 
Ундоры и райцентром Старая 

Майна. 

Идея масштабного исследова-
ния старого русла Волги принадле-
жит ульяновскому региональному 
отделению Российского географи-
ческого общества. недавно между 
ульяновским и татарстанским от-
делениями РГо было подписано 
соглашение о сотрудничестве. Экс-
педиция - это первый совместный 
проект, в котором примут участие 
специалисты обоих регионов.

Команда Кусто
как рассказал нам председатель 

координационного общественно-
го совета Регионального отделения 
РГо Игорь Егоров, идея очень за-
интересовала человека, которого 
иногда называют казанским кусто. 
Дмитрий августович Шиллер - 
личность, без преувеличения, ле-
гендарная. Президент Федерации 
подводных видов спорта Республи-
ки татарстан. Профессиональный 
военный водолаз, участник много-
численных подводных экспедиций. 
недавно его команда вернулась из 
Якутии, где они исследовали знаме-
нитое озеро лабынкыр, расположен-
ное возле мирового полюса холода 
оймякон. легендарное чудовище, 
вроде бы обитающе в этом озере, 
они не обнаружили, но рекорд, ко-
торый сейчас претендует на кни-
гу рекордов Гиннесса, установили 
- исследования проводились при 
температуре воздуха минус 65 гра-
дусов по Цельсию. а на следующей 
неделе Дмитрий августович надеет-
ся посетить и волжские берега. За-
планированы два этапа экспедиции: 
первый - ознакомительный, его надо 
провести до начала ноября. на этом 
этапе с помощью специальных при-
боров будет обследовано дно старо-
го русла Волги. Именно в ходе этих 
исследований должны определиться 
примерные точки для основного эта-
па, который пройдет между концом 
февраля и началом марта следующе-
го года.

- Мы готовы выехать в ваш ре-
гион немедленно, тем более, что 
сейчас установилась подходящая 
погода для проведения таких иссле-
дований, - рассказал нам по телефо-
ну Дмитрий Шиллер. - но прибор, 
который мы при этом используем, 
пока что «завис» в оренбургской 
области, там тоже проходят иссле-
дования одного из водохранилищ. 
Этот аппарат представляет собой 
своеобразную «помесь» шестилу-
чевого эхолота с боковым радаром. 
Буквально вчера я созванивался с 
его владельцем, и как только этот ап-
парат освободится, мы забираем его 
и выезжаем к вам. 

кстати, именно Дмитрий Шил-
лер предложил привлечь к исследо-
ваниям Волги профессионалов, ко-
торые работали в той самой команде 
кусто. на данный момент ведутся 
переговоры с чешским специалистом 
Боженой, которая прорабатывала 
все маршруты знаменитой одиссеи. 
Хотя она, как и все эксперты такого 
уровня, постоянно занята, Дмитрий 
Шиллер говорит, что в одном из эта-
пов волжской экспедиции Божена 
обязательно поучаствует.

Драккары и верфи
какие находки могут ожидать 

подводных исследователей Волги - 
это отдельная песня. как нам расска-
зал участник проекта, известный ар-
хитектор леонид Вязов, часть Волги 

между ундорами и старой Майной 
более десяти веков назад входила в 
сформировавшийся торговый путь.  
Возможно, именно в этом месте в 
средневековье осуществлялась пе-
реправа торговых караванов, при-
надлежавших русам.

- Русы в данном случае не есть 
определение народности. Это сло-
во имеет скандинавские корни и 
буквально обозначает гребцов на 
речных судах, - говорит леонид 
Вязов. - Это сообщество купцов 
и воинов, которые осуществляли 
торговлю, курсируя между народа-
ми севера (скандинавии, Балти-
ки, Прибалтики) и арабского Вос-
тока. Знаменитый торговый путь 
из варягов в греки способствовал 
формированию государства, кото-
рое мы сейчас называем киевская 
Русь. аналогичный путь по Волге 
тоже породил свою «дочь» - пер-
вое «официальное» государство в 
наших землях - Волжскую Булга-
рию. Причем наиболее удобным 
для торговых судов был именно 
левый берег - правый практически 
на всем пути слишком высок, что-
бы к нему можно было причали-
вать. Предполагается, что на этом 
берегу размещались торговые фак-
тории и именно там знаменитый 
арабский путешественник Ибн 
Фадлан впервые увидел русов и 
оставил первое описание их обы-
чаев. Именно этот участок пути 
представлял собой перекресток, 
где сходились сразу несколько 
торговых маршрутов. к сожале-

нию, вся эта территория была за-
топлена с пуском куйбышевской  
гидроэлектростанции. насколько 
мне известно, подводных иссле-
дований старого русла Волги с тех 
пор не проводилось, и этот факт 
дает нам право надеяться на мно-
жество уникальных находок.  

По словам леонида Вязова, в 
ходе этих исследований есть на-
дежда найти фрагменты деревян-
ных кораблей купцов средневе-
ковья, а может быть, и не очень 
поврежденный корабль. 

- соблазнительно помечтать, 
что где-то там лежит и дожидает-
ся современных исследователей 
почти неповрежденный драккар 
с головой дракона на носу. но это 
пока что только фантазии, а чтобы 
узнать, воплотятся ли они в реаль-
ность, надо провести хотя бы пер-
вый этап экспедиции.

В местах, где раньше в Волгу впа-
дали небольшие речки, или в поймах 
шансы изыскателей повышаются 
- судно могло сесть на мель или по-
лучить значительные повреждения 
и, как следствие, быть оставленным 
командой. коллеги леонида Вязова 
в своих прогнозах идут еще дальше 
- по их гипотезам, в районе поиска 
располагались как минимум две вер-
фи, где суда купцов швартовались на 
ремонт. Подтвердятся ли эти пред-
положения - опять же покажут ис-
следования «на местности».

- Мы понимаем, что очень ча-
сто одна экспедиция не дает от-
веты на все вопросы, которые 

хотелось бы прояснить, - говорит 
Игорь Егоров. - Вполне возможно, 
что она станет многоступенчатой и 
этот проект растянется на два-три 
года.  но даже если большая часть 
наших ожиданий не оправдается - 
это будет первое широкомасштаб-
ное подводное исследование  Вол-
ги за более чем сто лет. так что без 
находок и открытий все равно не 
останемся. 

Дорогие читатели! В 
этой уникальной экспеди-

ции «Ульяновская правда» 
выступает в качестве 

информационного спонсо-
ра. Так что все новости о 

будущих подводных ис-
следованиях вы можете 

прочитать на страницах 
нашей газеты.

Дмитрий Августович надеется 
посетить и волжские 
берега. Запланированы два 
этапа экспедиции: первый - 
ознакомительный, его надо 
провести до начала ноября. На 
этом этапе с помощью специальных 
приборов будет обследовано дно 
старого русла Волги
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К своему 70-летнему юбилею 
Ульяновский Дом музыки готовит гран-

диозную постановку  оперы «Пиковая 
дама», которая пройдет в сопровождении 

симфонического оркестра «Губернатор-
ский». Ведутся переговоры по поводу 

постановки в апреле кантаты Карла Орфа 
«Carmina Burana» совместно с хором 

Татарского академического театра оперы 
и балета. Но и до этого ульяновским 

меломанам не придется скучать - в этом 
сезоне в Ульяновске выступит Александр 
Градский, Денис Мацуев и один из самых 

ярких виолончелистов современности 
Денис Шаповалов. 

По словам художественного руководи-
теля и главного дирижера ульяновского 
симфонического оркестра олега Зверева, 
концерт Дениса Шаповалова можно на-
звать самым ожидаемым музыкальным со-
бытием осени. сам Мстислав Ростропович 
некогда называл этого музыканта «блестя-
щим талантом», выделял его из всех рос-
сийских виолончелистов и многократно 
приглашал выступать в англии, Франции 
и сШа. 

Концерт как награда 
олег Зверев также добавил, что в кон-

це сентября руководство филармонии 
провело переговоры с ректором казан-
ской государственной консерватории им.  
н. Жиганова Рубином абдуллиным. Их 
результатом станет целая серия концертов 
мастеров музыкального искусства Респу-
блики татарстан. 

- Первым событием этого цикла ста-
нет концерт молодого органиста арсения 
ушкова, - добавил замдиректора по кон-
цертной работе Евгений тейтельман. - он 
выступит уже 12 октября. а 9 ноября в 
ульяновске даст концерт пианист, народ-
ный артист Республики татарстан, лауреат 
конкурса им. скрябина Евгений Михай-
лов. критики отмечают его страстную, ис-
креннюю и лиричную манеру исполнения. 
сейчас музыкант очень востребован, толь-
ко за один год он дает около 50 концертов! 
В ульяновске он исполнит Второй концерт 
Рахманинова. 

Вообще же, для нашего города сезон бу-
дет богат на гостей. так, например, неделю 
назад в Москве были определены победи-
тели конкурса скрипачей имени Давида 
ойстраха. По уже сложившейся традиции, 
его лауреаты получают не только денежное 
вознаграждение, но и гастрольную карту с 
лучшими оркестрами России и мира, в чис-
ле которых и ульяновский симфонический 
оркестр «Губернаторский». Победителями 
этого года стали юные скрипачи из Японии, 
турции, Южной кореи, Франции, казах-
стана и сШа. кто из них выступит с улья-
новскими музыкантами, пока неизвестно, 
однако олег Зверев подчеркнул: это будут 
не гастроли, оркестр примет гостей на сво-
ей земле. 

Зимний орган,  
весенний фестиваль

Замдиректора по развитию и внебюд-
жетной деятельности ульяновской фи-

сВоБоДноЕ ВРЕМЯ

Елена Чишковская

Сезон в Метрополитен-опера 
cтартовал 5 октября и продлится 
по 10 мая 2014. Проект Weekend 
рассказывает о первых трех по-
становках, которые поклонники 

оперы (и те, кто только плани-
рует ими стать) смогут увидеть 
в российских кинотеатрах этой 

осенью.

новый сезон проекта The 
Met: Live in HD представит  
10 оперных спектаклей. три из них 
будут постановками русских опер, 
что уже дало повод критикам на-
звать предстоящий сезон трансля-
ций «русским». 

Петр Ильич Чайковский 
«Евгений Онегин»

Восьмой сезон прямых транс-
ляций из Метрополитен-опера 
открывается показом титульной 
русской оперы, главную партию 
в которой исполняет самая из-
вестная оперная дива современ-
ности, любимица нью-йоркской 
публики анна нетребко. уже в 
третий раз певица открывает се-
зон Метрополитен-опера, однако 
партию татьяны на этой сцене она 
исполняет впервые и, по мнению 
рецензентов,  делает это неподра-
жаемо. 

«Вечер полностью принадле-
жал нетребко, - отмечал после пре-
мьеры рецензент Financial Times. - 
она наделила свою героиню бле-
ском голоса, выразительностью, 
чувствительностью к оттенкам и 
неожиданной сдержанностью».

королеву этого спектакля во 
многом делает и великолепная 

Постановка оперы Чайковского «Евгений Онегин» на сцене 
Метрополитен-опера
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«осенние» трансляции нового сезона The Met
свита. Валерий Гергиев  выстраи-
вает музыкальную драматургию за 
дирижерским пультом, а на сцене 
вместе с нетребко работает вы-
дающийся актерский и вокальный 
состав: Петр Бечала -  признанный 
во всем мире ленский, исполняю-
щий эту партию на самых лучших 
сценах мира, Мариуш квечень, 
знакомый московской публике по 
роли онегина в постановке Боль-
шого театра, выпускница Моло-
дежной оперной программы Боль-
шого театра, роскошное меццо 
ольга Волкова, а также бас алек-
сей тановицкий и меццо-сопрано 
Елена Заремба.

автором постановки выступи-
ла известный британский режис-
сер Дебора уорнер.  Газета Sunday 
Telegraph, рецензируя ее поста-
новку, отметила органичность и 
целостность спектакля. «уорнер 
добивается одновременно визу-
ального и эмоционального воз-
действия. Ее «онегин» основан 
на глубинном анализе партитуры, 
потому он одновременно и о раз-
личных слоях русского общества - 
деревенском провинциализме и 
космополитическом декадансе, - и 
о трех сломанных жизнях».

Ульяновск, 29 октября  
(вторник), сеанс в 19.00

Дмитрий Шостакович 
«Нос»

Первая опера Шостаковича 
«нос» на сюжет одноименной 
повести Гоголя - безусловный 
шедевр,  однако же достаточно 
редко появляющийся в афишах 
западных театров.  одной из при-
чин немногочисленности поста-
новок является необходимость 
точного воплощения гоголевской 

прозы, о чем писал еще сам автор 
оперы.  «Музыка в этом спектакле 
не играет самодовлеющей роли, - 
отмечал композитор. - Здесь упор 
на подачу текста. Добавлю, что 
музыка не носит нарочито паро-
дийной окраски. нет! несмотря 
на весь комизм происходящего 
на сцене, музыка не комикует. 
считаю это правильным, так как 
Гоголь все комические происше-
ствия излагает в серьезном тоне. В 
этом сила и достоинство гоголев-
ского юмора. он не острит. Му-
зыка тоже старается не острить».  
тонкости передачи гоголевского 
слова подвластны далеко не всем 
певцам, к тому же вокальные пар-
тии здесь очень сложны. 

однако Metropolitan Opera - 
один из тех театров, где «нос» 
обрел свое законное место в ре-
пертуаре. Премьера спектакля в 
постановке современного южно-
африканского художника уилья-
ма кентриджа, известного как 
автор сложных мультимедийных 
проектов, состоялась в 2010 году, 
а сейчас эта постановка обретает 
новую жизнь вместе с замеча-
тельным составом исполнителей.  
Паулу Шот исполнит роль зло-
получного ковалева,  александр 
льюис - философически про-
гуливающегося носа.  В партии 
квартального надзирателя вы-
ступит солист Мариинского теа-
тра андрей Попов - блестящий 
исполнитель характерных ролей, 
певец, для которого Родион Ще-
дрин написал заглавную партию 
в своей опере «левша». За пульт 
встанет петербургский дирижер 
Павел смелков.

Ульяновск, 26 ноября  
(вторник), сеанс в 19.00

Джакомо Пуччини «Тоска» 
«тоска» - одна из самых ре-

пертуарных во всем мире опер. 
Музыка ее экспрессивна и полна 
изумительных мелодий, а от ис-
полнителей главных партий тре-
буется не только вокальное, но и 
актерское мастерство.  Можно не 
сомневаться, что показ спектакля 
Metropolitan Opera станет одним 
из самых успешных в рамках сезо-
на прямых трансляций благодаря 
не только самой драме Пуччини, 
но и составу исполнителей.

В партии знаменитой певицы 

Флории тоски выступит Патри-
ция Рассет, в роли ее самоотвер-
женного возлюбленного Марио 
каварадосси публика увидит не-
сравненного Роберто аланья, в 
образе злодея скарпиа на сцене 
появится Георгий Гагнидзе. Поста-
новку осуществил швейцарский 
режиссер люк Бонди.  Его «тоска» 
сменила в Met  историческую про-
дукцию Франко Дзеффирелли. За 
дирижерский пуль встанет Рик-
кардо Фрицца.

Ульяновск, 10 декабря  
(вторник), сеанс в 19.00

ОПЕРА В КИНО

от барокко до рока
В этом сезоне симфонический оркестр сыграет средневековую музыку, 
а классика зазвучит в современной обработке виолончелистов

лармонии светлана Пимкова отмечает, 
что охотнее всего ульяновские слушатели 
идут на джазовые и симфонические кон-
церты. однако в своей любви к органу це-
нители редкой музыки верны. В этом году 
открытие сезона органной музыки было 
особенно долгожданным, неудивительно, 
что концерт ведущего органиста знамени-
того парижского собора нотр-Дам де Пари 
Йоанна Вексо прошел при полном аншла-
ге. следующий концерт органной музы-
ки пройдет при поддержке Министерства 
культуры Бельгии - в январе 2014 года в об-
ластной филармонии выступит президент 
союза органистов Бельгии Жан ван Мол. 
а в марте в программе Международного 
музыкального фестиваля «Мир, Эпоха, 
Имена» меломанов ждет концерт немецко-
го музыканта арвина Гаста. 

Гостями этого же фестиваля станут ар-
тисты международного уровня. В их числе - 
лауреат Государственной премии России 
Денис Мацуев и один из самых необыч-
ных по составу и репертуару классиче-
ских ансамблей современности «Rastrelli 
Cello Quartett» (Германия). В репертуаре 

четверки виолончелистов нет ни одного 
оригинального произведения, написанно-
го специально для квартета виолончелей, 
музыканты играют только собственные об-
работки, а их репертуар охватывает все му-
зыкальные стили - от барокко до рока. 

Премьера «Carmina Burana» 
26 апреля на юбилейном концерте, 

приуроченном к 70-летию филармонии, 
пройдет премьера сценической канта-
ты «Carmina Burana». Это самое извест-
ное сочинение композитора карла орфа, 
сразу принесшее своему автору всемир-
ную славу. В его основу лег сборник сти-
хов средневековых поэтов, найденный в 
одном из баварских монастырей. Из-за 
своей масштабности и нетривиальности 
кантата редко исполняется в концертах - 
такое произведение по зубам не каждому 
коллективу. Зато ее основной мотив из-
вестен практически каждому, хотя бы по 
многочисленным использованиям в кино-
фильмах и рекламных роликах, ведь эта 
музыка обладает потрясающей силой воз-
действия. 

- Для нас постановка кантаты «Carmina 
Burana» - это не просто премьера, - отмети-
ла руководитель отдела проектов и фести-
валей филармонии Дарья Пузанова. - Это 
интереснейший проект, аналогов которому 
в нашем городе еще не было. он объединит 
стихи вагантов и странствующих монахов 
XII века с народной, старинной музыкой. 

Справка «Ульяновской правды»  
В Ульяновскую областную филармонию был при-
глашен вторым дирижером Ульяновского симфо-
нического оркестра «Губернаторский» выпускник 
Петербургской консерватории Дмитрий Руссу. На 
днях он стал обладателем Первой премии III Все-
российского открытого конкурса молодых дириже-
ров симфонических оркестров им. И.А. Мусина.
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8 октября
Алексахин Андрей Петрович, 

начальник управления Федераль-
ной миграционной службы по 
Ульяновской области

Генералов Николай Львович, представитель 
Министерства промышленности и торговли РФ по 
Ульяновской области

Савельев Сергей Петрович, 
директор УМУП ЖКХ «Ульянов-
скводоканал» 

Шебаршин Юрий Константинович, председа-
тель совета ветеранов и выпускников Ульяновского 
военного училища связи (70 лет)

9 октября
Гречников Олег Владимирович, депутат Зако-

нодательного собрания Ульяновской  области, со-
ветник губернатора Ульяновской области по про-
мышленной политике

Лытяков Иван Федорович, заслуженный ра-
ботник культуры РСФСР, награжден почетным зна-
ком Ульяновской области «За веру и добродетель», 
управляющий Ульяновской областной конторой по 
прокату кинофильмов с 1952-го по 1983 год (90 лет)

10 октября
Вихирев Олег Николаевич, директор ОАО 

«Стройкомплекс»

Владыка Прокл (в миру Хазов 
Николай Васильевич), управляю-
щий Симбирской митрополией, 
почетный гражданин Ульяновской 
области, награжден почетным зна-
ком Ульяновской области «За веру 
и добродетель» (70 лет)

11 октября
Кощеев Станислав Иванович, директор ООО 

«Консультант» (г. Димитровград)

Мусоркин Владимир Сергеевич, генеральный 
директор ОАО «Базарносызганское АТП», почет-
ный автотранспортник России (55 лет)

12 октября
Гумеров Ринат Загидуллович, 

директор ООО «Приор» 

13 октября
Абулханов Мухарям Камалдинович, кавалер 

ордена Трудовой славы I, II, III степеней 

14 октября
Мокевнин Игорь Алексан-

дрович, депутат Ульяновской го-
родской думы, исполнительный 
директор Ульяновского филиала 
страховой компании «Русские стра-
ховые традиции»

Шамсутдинов Назир Асхато-
вич, депутат Ульяновской город-
ской думы, председатель УРОО 
«Федерация спортивной борьбы 
Ульяновской области»

ные летают на свидания в розовых тучках и танцуют на 
потолке, где в коридоре обычной квартиры живет солнце, 
а мыши-домоправители ведут беседы с кошками, где цве-
ты прорастают внутри людей и тепло человеческого серд-
ца способно уничтожить самое опасное оружие.

Начало в 18.30

В Ленинском мемориале спектакль 
«Супница, или Кипящие страсти» 

Комедия поло-
жений в сочетании 
с водевилем. Сюжет 
пьесы разворачива-
ется среди благосло-
венных виноградни-
ков Бордо. Главной 
героине комедии 
Виолетт (Нина Уса-
това), наследнице 
семейных виноград-
ников, приходится 
вести скрытую борь-
бу с родственниками, 
пытающимися про-
крутить выгодную 
сделку с продажей наследства. Увлекательный сюжет, 
курьезные ситуации, музыкальный фон, изысканный 
юмор, виртуозно сотканный узор французской комедии, 
звездный актерский состав воплотились в блестящий 
спектакль.

Начало в 20.00

В музее «Симбирская чувашская школа. 
Квартира И.Я. Яковлева»  
«Очень дождливая выставка»

Знакомство с экспозицией, на которой вниманию по-
сетителей представляется коллекция предметов одежды 
и обуви, дневниковые записи и документы, произведения 
литературы и искусства из фондов Музея-заповедника 
«Родина В.И. Ленина». Каждый экспонат по-своему инте-
ресен и действительно «очень дождливый». 

Начало в 17.00
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8 октября
ГИД-ПАРК

В киновидеоцентре  
«Художественный» балет «Сильфида»

«Сильфида» стала для 
современников манифе-
стом художественного со-
вершенства, возвышающим 
танец до поэзии. Таковым 
этот романтический балет 
остается до сих пор. Оста-
ется только добавить, что 
техническая безупречность 
двух звезд Парижской оперы - невесомой Орели Дюпон и 
атлетически сложенного и темпераментного Матье Ганио 
- доводят это совершенство до точки, когда слова стано-
вятся излишними. 

Начало в 18.00

В кинотеатре «Синема Парк»  
спектакль «Генрих V» 

Пьеса «Генрих V» в постановке 
шекспировского театра «Глобус» - это 
историческая хроника, живописующая 
поход короля Генриха V во Францию 
с целью получить во владение то, что 
по праву причитается англичанам. Од-
нако харизматичному и амбициозному 
королю предстоит пройти ряд угото-
ванных ему войной испытаний. Пьесу 
«Генрих V» неоднократно экранизиро-
вали и ставили на сцене театров мира. 

Начало в 19.00

В мультиплексе 
«КиноПарк» фильм 
мишеля Гондри 
«Пена дней»

История любви, разво-
рачивающаяся в фантасти-
ческом мире, где влюблен-

9 октября

10 октября

Америка приехала к нам

Группа Nazareth завершит тур по 
России с новым вокалистом. Об 

этом сообщает ИТАР-ТАСС со 
ссылкой на российского агента 

коллектива.

Имя нового вокалиста пока не 
указывается. Предполагается, что в 
ближайшее время оно будет опубли-
ковано на официальном сайте группы. 
Сейчас на сайте Nazareth уже можно 
ознакомиться с графиком российско-
го тура группы. Гастроли начнутся с 
выступления в Белгороде 7 декабря и 
завершатся в Ульяновске 20 декабря.

Прощальный тур Nazareth по Рос-
сии начался осенью 2012 года. В рам-
ках первой части тура группа посе-
тила Москву, Санкт-Петербург, Уфу, 
Калининград, Новосибирск, Крас-
ноярск и ряд других городов. Вторая 
часть гастролей была анонсирована 
заранее, однако в августе было объяв-
лено, что вокалист Дэн Маккаферти 
уходит из состава Nazareth.

66-летний Маккаферти покинул 
группу из-за болезни. При этом певец 
выразил надежду, что проект продол-
жит существование и без него.

Группа Nazareth была создана в 

Nazareth завершит тур  
по России с новым вокалистом
Ульяновск встретит легендарную группу 20 декабря

Выступление группы Nazareth в Москве

шотландии в 1968 году. Дэн Макка-
ферти входил в состав коллектива с 
самого его основания. Дебютную сту-
дийную пластинку «Nazareth» группа 

выпустила в 1971-м. «Big Dogz», 22-й 
и последний на сегодняшний день 
альбом коллектива, вышел в апреле 
2011-го. 
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«Джазовые сезоны» открылись концертом американской 
певицы Шарон Кларк и питерского квартета Алексея 
Черемизова. Шарон Кларк - известнейшая джазовая 

исполнительница, обладающая потрясающим сочным кон-
тральто и обаянием. Некоторые критики ставят вокалист-

ку в один ряд с легендами джаза Эллой Фитцджеральд 
и Сарой Вон. С квартетом Алексея Черемизова Шарон 

Кларк совершила уже не один совместный тур. 6 октября 
они выступили в Ульяновской филармонии. 

Удивительная музыка, неповторимый голос шарон и ее 
чарующая улыбка - всем этим наслаждались зрители на про-
тяжении двух часов. Особенно бурно зал встретил компози-
цию «Love you» («Люблю тебя») с ключевой строчкой «love 
or die» («люби или умри»). «Come on Sunday in New York» 
(«Приезжай на воскресенье в Нью-Йорк»), - спела в одной 
из своих песен шарон. Но так как далеко не каждый может 
позволить себе поездку в Америку, Америка приехала к нам.
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